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Жилые дома 
строить скорее и лучше
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Перед строителями Томска стоит серь
езная задача. В текущем году они дол
жны сдать в эксплуатацию более 20 ты
сяч квадратных метров жилой площади, 
освоить значительные ассигнования на 
строительство школ, детских садов и яс
лей.

Строительные организации областного 
центра располагают большими возможно
стями, позволяющими с честью выполнить 
эту задачу. Резервы кроются в широком 
внедрении поточно-скоростных методов 
строительства, в прогрессивной техноло
гии, в полном использовании механизмов, 
широком распространении передовых 
приемов труда.

Однако, как показывает практика, эти 
резервы используются плохо. Основные 
строительные организации — стройтреет 
№ 97, стройуправление ГРЭС-П, трест 
«Томскстрой» и другие—не выполняют 
рлан.ов жилищного строительства. Строи
тельное управление. ГРЭС-П план семи 
месяцев текущего года по жилищному 
строительству выполнило только на
59,4 процента.

Строительное управление, где началь
ником т. Борисов, ведет работы одновре
менно по 15 объектам жилищного строи
тельства, распылило людские и матери
альные ресурсы. На строительных пло
щадках нет правильной организации тру
да, рабочие часто простаивают. Из запла
нированных к сдаче в текущем году 
5.280 квадратных метров жилья строи
тельным управлением ГРЗС-Н не сдано в 
эксплуатацию ни одного метра.

Подобные факты имеют место и в дру
гих ' строительных организациях. Напри
мер, в строительном тресте № 97 го
довой план жилищного строительства вы
полнен всего на 48 процентов.

УНР-290 треста № 97 должно было 
едать в текущем году подшипниковому 
ваводу двадцатиквартирный дом, но с мая 
месяца на этом объекте работает 3—4 
строителя. На площадке будущего жилого 
носелка треста, где строятся 22 дома и 
общежития, работают около ста строите
лей — примерно по 4 человека на каж
дый объект.

С вредной практикой распыления сил 
и средств по многим объектам, погоней за 
валовыми дорогостоящими работами пора 
покончить. Она наносит серьезный ущерб 
государству, затягивает строительство, 
срывает сроки сдачи жилья в эксплуата
цию.

За последнее время проведена большая 
работа по укрупнению строительных ор
ганизаций и укреплению их кадрами 
и техникой. Это дает строителям дополни
тельные возможности для улучшения 
строительного дела. Объединение людских 
и материальных ресурсов, техники, фи
нансов создает необходимые условия для 
концентрации усилий на наиболее важ
ных пусковых объектах, для маневрирова
ния средствами, для организации поточ
ного строительства.

За оставшиеся три с небольшим месяца 
текущего года строителям предстоит за
кончить много жилых домов, подготовить 
фронт работ на зиму. Необходимо изо дня 

у, день наращивать темпы на каждой 
строительной площадке, добиваться 
неуклонного повышения производительно
сти труда. Боевая, неотложная задача 
руководителей строек, партийных и проф
союзных организаций — перенять и все
мерно использовать опыт передовиков со
ревнования, лучших строительных бригад 
и рабочих, широко распространить его на 
всех площадках города. Нельзя ни на ми
нуту забывать, что в целом по Томску за 
8 месяцев этого года сдано в эксплуата
цию немногим более пяти тысяч квадрат
ных метров новой жилой площади, что 
составляет лишь около одной четвертой 
части годового задания.

Борьба за ускорение темпов строитель
ства не может вестись в отрыве от улуч
шения качества строительных работ. Са
мого сурового осуждения заслуживают те 
руководители строительных организаций, 
которые в погоне за «метражем» сдавае
мых домов забывают о своей ответствен
ности перед людьми, которым предстоит 
жить в этих домах. Особенно плохо ведут 
работы по строительству жилых домов 
работники стройуправления ГРЭС-И., В 
24-квартирном доме № 2, который они 
заканчивают для рабочих электростанции, 
оконные рамы и дверные переплеты име
ют перекосы, выполнены небрежно, ото
пительная система смонтирована так, что 
во многих местах ее нужно заново переде
лывать. Низко качество строительства 
жилых домов мачтопропиточного завода. 
С целым рядом больших и малых недоде
лок ведут работы по жилищному строи
тельству управления строительного тре
ста № 97.

С подобным отношением к делу пора 
решительно покончить. Работникам архи
тектурно-строительного контроля нужно 
резко повысить требовательность к каче
ству работ и не допускать сдачи в экс
плуатацию домов с какими бы то ни бы
ло недоделками, энергичнее добиваться 
ликвидации недоделок в ранее сданных 
домах?

Успех строительства во многом зависит 
от своевременной выдачи проектными ор
ганизациями и заказчиками технической 
документации и от ее качества. И то и 
другое часта не удовлетворяет строителей. 
Немало справедливых претензий предъяв
ляют строители к снабженческим органи
зациям, к предприятиям облстромпрома, 
которые очень медленно перестраивают 
свою работу.

Ответственные задачи, стоящие перед 
строителями Томска, требуют от партий
ных организаций строек решительной 
борьбы за повышение производительности 
труда и улучшение качества строительст
ва. Необходимо шире развернуть среди 
строителей социалистическое соревнова
ние за всемерное использование резервов

Умелое использование этих возможно
стей открывает широкий путь для инду
стриализации, ускорения и удешевления 
строительства. Однако эти возможности 
используются плохо. О какой, например, 
индустриализации строительства может 
идти речь, если на 1 миллион рублей за
трат по строительно-монтажным работам 
в УНР-290 стройтреста Л? 97 исполь
зуется только 53,5 кубических метра 
сборного железобетона, а в тресте «Томск
строй» и того меньше — 33,4 кубиче
ских метра. Ни на одном из строящихся 
домов города Томска не организовано по
точного строительства, нет комплексных 
бригад.

производства, развивать творческую ак
тивность и инициативу рабочих, инжене
ров, техников.

Долг партийных организаций — реши
тельно искоренять недостатки в жилищ
ном строительстве, подтягивать отстаю
щих до уровня передовиков, добиться та
кого положения, чтобы каждый трест, 
управление, каждая стройка не только 
выполняли, но и перевыполняли установ
ленные им задания из месяца в месяц, 
неуклонно повышая качество своей рабо
ты.
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П р е б ы в а н и е  т о в а р и щ а  Н. С . Х р у щ е в а  
в Ю го с л а в и и

БЕЛГРАД, 22 сентября. (ТАСС). Еак 
сообщают белградские газеты, вчера вече
ром Первый секретарь ЦЕ Еоммунистиче-

ской партии Советского Союза Н. С. Хру
щев и Президент ФНРЮ Иосип Броз Тито 
прибыли на Брионские острова.

Г о суд а р ств у  сдано 870,1 миллиона пудов хлеба
АЛМА-АТА, 22 септября. (ТАСС). На 

севере Еазахстана заметно похолодало, 
стало по-осеннему пасмурно. В Северо- 
Еазахстанской, Кокчетавской, Еустанай- 
ской, Павлодарской областях местами вы
пал первый мокрый снег. В сложных ус
ловиях ненастья комбайнеры сваливают 
жатками оставшиеся массивы колосовых, 
подбирают комбайнами валки, работники 
токов очищают зерно, шоферы перевозят 
хлеб на заготовительные пункты.

В республике уже скошены зерновые 
культуры с 21.264 тысяч гектаров. Кол
хозы и совхозы обмолотили 96,4 процента 
хлебов. Закончили уборку 502 совхоза. 
На 20 сентября колхозы и совхозы Ка
захстана сдали государству 870,1 мил
лиона пудов зерна — столько, сколько 
было сдано за предыдущие семь лет, вме
сте взятых. Только совхозы республики 
сдали почти полмиллиарда пудов зерна.

Новые заводы  сельскохозяйственны х машин
РИГА, 23 сентября. (ТАСС). Здесь на 

базе механического завода лесной про
мышленности создано новое предприятие 
по производству сельскохозяйственных 
машин — «Рижсельмаш». Сейчас на за
воде возводятся новые производственные 
корпуса. В конструкторском бюро разра
батываются проекты новейших машин 
ия механизации животноводческих ферм.

В Елгаве на базе предприятия молоч
ной посуды создается завод «Елгавсель- 
маш». Ои будет выпускать сеялки, боро
ны, культиваторы и другие машины. В 
производство уже запущена первая пар
тия сетчатых борон.

В будущем году новые заводы дадут 
колхозам и совхозам Прибалтики различ
ных сельскохозяйственных машин более 
чем на 35 миллионов рублей.

Ш о ф е р !  ТЫ -  НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ БИТВЫ ЗА ХЛЕБ
Самоотверженно трудись на вывозке зерна, помоги хлеборобам 

области быстрее завершить уборку и хлебосдачу
■laiaiataiatviaiaia

В колхозах Шегар- 
ского района хорошо 
знают шофера Алек
сандра Белоусова. 
Днем и ночью, в лю
бую погоду он уверен
но водит свою машину.

Немало шоферов 
стремится возить хлеб 
из того же колхоза, из 
которого возит Бе
лоусов, чтобы поучить
ся у него, перенять 
опыт. Сейчас А. Бе
лоусов возит зерно из 
колхоза имени Моло
това. Расстояние до 
пункта «Заготзерно» 
более 50 километров, 
однако Белоусов успе
вает в сутки делать 
по два рейса, а зача
стую и по три — че
тыре, доводя выработ
ку до 600—700 тонно- 
километров.

П. СТОЯКИН.

На снимке: А. Бело
усов.

КОЛХОЗНОЕ СПАСИБО

*

По 3 рейса в сутки
От колхоза имени Сталина, Бакчарско- 

го района, до шегарского пункта «За- 
готзерло» 88 километров. Этот путь я 
хорошо изучил. При хорошей погоде я 
на своей машине «ГАЗ-51» делал ежесу
точно по три репса, вывозя за каждый 
рейс больше двух тонн зерна. Конечно, 
можно было делать и больше. Но очень 
уж плохая, разбитая дорога на участке 
тракта Плотниково — Шегарка. Не по
беспокоились работники дорожного хо
зяйства о том, чтобы отремонтировать до
рогу до начала хлебовывозки.

Автомашина моя работала безотказно. 
Перед каждым рейсом я проводил техни
ческий осмотр мотора. Особое внимание 
обращал на то, чтобы всегда в исправно
сти находились задний мост, коробка пере
дач. В пути я не делал остановок, отды
хал во время погрузки и разгрузки зерна. 
Из колхоза имени Сталина вывез 3.312 
пудов зерна. Кроме того, я вывозил хлеб 
из сельхозартелей имени Ленина и имени 
Жданова.

Хорошо поработали на вывозке зерна 
мои товарищи — шоферы автороты 
тт. Цыбуля, Биндерес, Чесноков и другие. 
Не считаясь со временем, круглые сутки 
доставляли они зерно на Поротшковский 
и Усть-Галкинский ссыпные пункты.

Колхозы Бакчарского района завершают 
сдачу хлеба.

Мы, шоферы автороты, горды, что по
могли колхозникам и механизаторам рай
она в выполнении плана хлебозаготовок.

В. СЕРБИН, 
шофер Бакчарской автороты.

Шоферы Томского госунпверситета 
тт. Соколов и Беквог работают на вывоз- 
ке хлеба в колхозах зоны Чилийской 
МТС Кожевниковского района.

Колхозники благодарят их за хорошую 
работу. Они изо дня в день перевыпол
няют нормы выработки, вывозят хлеб, не

считаясь со временем и отдыхом. Горожа
не тт*!-Соколов и Беквог вносят свой до
стойный вклад в борьбу за' быстрейшее 
выполнение принятого обязательства по 
хлебосдаче.

Я. ХРИСТЕНКО.

Ж Ж в р е ш о з ш с ш  з  е р и  s i  ш о ш ш о

На вывозке зерна из колхозов Туган- 
ского района на томский элеватор мы ра
ботаем е начала хлебоуборки. За это 
время наши машины пробежали больше 
десятка тысяч километров и перевезли 
не одну тысячу пудов зерна.

Ежедневно мы успеваем сделать по 
три рейса, а чтобы увеличить грузо
подъемность машин на 1,5—2 центнера, 
нарастили кузовы. Словом, стараемся ра
ботать так, чтобы колхозники не могли 
сказать о нас худото слова.

Однако у нас много претензий, в том 
числе и к колхозникам.
" Первая беда шофера — это простои 

под погрузкой и выгрузкой. Как показала 
практика, в колхоз раньше 10—11 часов 
не приезжай — загрузить машину не
кому. А если и удастся рано взять зер
но, то все равно мало что выиграешь: 
простоишь под разгрузкой на элеваторе

несколько часов. Часто приходится самим 
шоферам заниматься погрузкой и выгруз
кой. При нормальной работе, без этих 
простоев мы могли бы довести суточный 
пробег до 500 и более километров вме
сто 300 в настоящее время.

Другая беда — дороги. Во время дож
дя по ним особенно трудно ехать. В на
шей автороте заведен порядок — без 
гравия из города не возвращаться. Та
ким образом, шоферы сами улучшили про
ходимость дорог уже на значительном 
расстоянии. Хорошо если бы все автома
шины обратным рейсом везли гравий, 
тогда ремонтники скорее смогци бы улуч
шить автотрассу. А это ускорило бы пе
ревозки зерна.

Мы не раз слышали, что нас называют 
передовиками на вывозке зерна. По каким 
показателям? Учета нашей работы на ба
зе не ведется, выработки не зиаем, так

у в х е о р ш т з ь

как никаких норм нам не устанавливали 
на эти перевозки. Досок показателей тоже 
нет, соревнование водителей не организо
вано, обязательств никаких мы не брали. 
Спрашивается, откуда же видно, что мы 
передовики? Может быть, существуй у 
нас какая-нибудь поощрительная система 
(в порядке премий, что ли), то хоть по 
этому мы могли бы судить о своей ра
боте.

Нам думается, что все эти факты и 
являются причиной того, что не все во
дители работают е душой и не стремятся 
сделать больше рейсов. В ночную пору 
большинство машин стоит, так как кол
хозы не о-тгружают зерно. В эту пору за
мирает работа и на пунктах «Заготзер
но».

Правда, есть у нас и такие водители, 
которые ограничиваются одной поездкой. 
Немногие делают и по 2—3 рейса. А 
ведь от нашей автобазы в Туганеком 
районе работает 65 машин. Если подсчи
тать количество неосуществленных рей
сов, то получится довольно солидная циф
ра.

Надо отметить еще такой момент. Не
которые водители считают ' правильным 
закрепление их за определенным колхо
зом. Другие — наоборот — говорят, что 
лучше выезжать по направлению диспет
чера. Первый вариант хорош, когда кол
хоз полностью обеспечивает транспорт 
зерном. Здесь и водитель может стать ор
ганизатором перевозок, ведущим борцом 
за ускорение темпов сдачи. Второй ва
риант удобен тем, что парком можно ма
неврировать, посылать машины туда, где 
есть зерно для вывозки. Одним нам, ко
нечно, трудно судить, что лучше. Если 
бы наши руководители, в частности на
чальник грузовой автобазы I. А. Тоф, по
бывали на трассе хоть раз, то этот во
прос можно было бы решить на месте, 
практически. В этом тоже есть скрытые 
резервы ускорения темпов сдачи хлеба 
государству.

А. КИРЕЕВ, А. КИЛЬБЕРГЕР,
шоферы Томской городской автобазы.

На снимке (справа налево): диспетчер-контролер Томской автобазы на вы
возке зерна Г. Кашина отправляет водителей А. Киреева и А. Кильбергера в 
очередной рейс.

Фото Ю. Редким.

*

Д М Е В М Ш Ж
Х Л Е Б  о с д а . ч : ж

За истекшие два дня текущей пяти
дневки большинство районов области 
сдало хлеба значительно меньше, чем 
в последний день прошлой пятидневки.

Особенно резко снизили темпы хлебо
сдачи государству Колпашевский, Мол- 
чановский, Парбигский, Аеиковский, 
Пышкино-Троицкий и Туганский райо
ны. Еще хуже обстоит дело со сдачей 
хлеба в Кривошеинском районе, кото
рый 22 сентября, например, не сдал 
государству ни килограмма зерна.

Позволительно спросить секретаря 
райкома КПСС тов. Агашева, председа
теля райисполкома тов. Трунова: на что 
они надеются, когда думают завершать 
выполнение принятых обязательств по 
хлебосдаче?

Намного ниже своих возможностей 
сдают хлеб колхозы Шегарского и со
ревнующегося с ним Кожевниковского 
районов. Ежедневная сдача в Кожевни, 
ковском районе за последние два дня 
составляет только по 3.500 центнеров, 
а в Шегарском по 2.000 центнеров.

Хорошими темпами продолжает сда
вать хлеб государству Бакчарский рай
он. Район завершает выполнение при
нятых обязательств по сдаче зерна го
сударству.

На вывозке хлеба
В Кривошеинском районе на вывозке 

хлеба хорошо работают шоферы различ
ных предприятий г. Томска. Между ними 
развернулось горячее соревнование. Пер
венство удерживают шоферы тт. 10. М. 
Гусев (трест «Томлес»), К. П. Соколов 
(лесотехническое училище), П. Д. Кузне
цов (мельзаводы J4I3M1 6—7), М. 3. Еу> 
ненов («Теплоэлектропроект»),

IIри максимальной нагрузке эти шофе
ры добиваются содержания машин в от
личном техническом состоянии. Техуход 
они проводят во время погрузо-разгрузоч- 
ных работ. Это позволяет экономить не
мало времени и доводить суточную выра
ботку до 150—170 процентов нормы.

Много зависит от четкой и слаженной 
работы грузчиков. Особенно хорошо рабо
тают грузчиками посланцы завода режу
щих инструментов тт. В. Г. Захаров, 
Б. Г. Беруткин, Г. И. Зюльков. Машины, 
на которых они работают, никогда же 
простаивают на погрузке или разгрузке.

Но руководители некоторых предприя
тий г. Томска направили на работу в кол
хозы неисправные машины. Это относит
ся, прежде всего, в руководителям 135-го 
машинно-дорожного отряда треста «Том- 
лесжелдоретрой» и конторы «Главвтор- 
чермета».

Некоторые колхозы плохо обеспечива
ют машины грузчиками. Много времени 
тратится на погрузку машин в колхозах 
имени Ленина, имени Стаханова, имени 
Калинина.

В. ДЕМЬЕНЧУК,
начальник автоколонны мобилизован

ных машин.
П. АЛЕХИН,

секретарь парторганизации Кривоше- 
инского пункта «Заготзерно».

Шоферы на полях колхоза
Кожевниковский райпотребсоюз шефст

вует над колхозом «Новый путь» 4-й год, 
помогает колхозу убирать урожай. Недав
но 48 работников райпотребсоюза выехаг 
ли на колхозные поля. Прибыли в колхоз 
и 6 грузовых автомашин этого учрежде
ния.

За два дня коллективом отгружено бо
лее 1.600 центнеров зерна на заготови
тельный пункт и подработано более 500 
центнеров, засилосовано отходов 300 
центнеров. Шоферы Л. Жидов, Р. Миллер, 
А. Секретов, В. Карпов, А. Сухоруков 
сделали во 5—6 рейсов.

Правление колхоза благодарно работни
кам райпотребсоюза за оказанную по
мощь.

Т. МИЛЛЕР, 
бухгалтер колхоза.

У Б О Р К А

З А К О Н Ч Е Н А
Колхозники нашей сельхозартели не

мало потрудились, чтобы вырастить хоро
ший урожай. Осень принесла нам боль
шую ’радость. С каждого гектара в сред
нем собрали по 18 центнеров хлеба.

Теперь уже все трудности остались по
зади. Колхоз закончил косовицу зерновых 
культур. Правление колхоза и партийная 
организация придали большое значение 
планированию уборочных работ, контро
лю за ходом косовицы и вывозки зерна 
государству и привлечению всего трудо
способного населения села к выполнению 
этой серьезной государственной задачи.

Людей мы расставили так, что каждый 
знал свое постоянное место. Определенных 
колхозников закрепили за комбайновым 
агрегатом, за простейшими машинами. 
Постоянный состав людей на'каждом уча
стке — это один из способов достижения 
высокой выработки и укрепления тру
довой дисциплины.

В колхозе на жатве хлебов работал са
моходный комбайн, которым убран хлеб с 
площади 140 гектаров. Комбайнер Борис 
Трифонов нынче неплохо поработал. Прав
да, когда шли продолжительные дожди 
или с небольшими перерывами, почва на
столько размокала, что машина буксовала, 
зато когда выдавались погожие дни, то 
комбайнер работал безотказно до 2—3 ча
сов ночи. Убирал он нередко по 12—14 
гектаров при норме 8 гектаров.

Именно потому, что комбайновую убор
ку нельзя было вести каждый день, про
стейшие машины н ручные средства яви
лись для нас большой выручкой. Две 
конных жатки работали ежедневно, оста
навливаясь только во время проливных 
дождей. Машинисты Иван Салышев и 
Владимир Трифонов скашивали в день в 
среднем по 4 гектара вместо 3,5 по нор
ме.

За каждой жаткой 6 колхозниц вяза
ли снопы. Наилучших результатов достиг
ли Аксинья Фатеева, Клавдия Трифонова, 
Тамара Волкова. Наталья Коробейникова, 
которые почти каждый день связывали 
по 200 снопов сверх нормы.

Ручная уборка применялась в колхозе 
с самого начала косовицы. Серпами вели 
выборочную уборку. Вручную сжали все 
полеглые участки. Ежедневно на жатве 
вручную было занято до 30 колхозников. 
Лучше других трудились Харитинья Три
фонова, Вера Фатеева, Ульяна Трифонова, 
Прасковья Бобылева, Евдокия Мапеева, 
которые сжинали до 20 соток в день вме
сто 12 по норме.

Все трудоспособные колхозники и да
же престарелые принимали активное уча
стие в уборочных работах. Правление кол
хоза широко использовало поощрительные 
меры. Передовые люди по итогам за каж
дую пятидневку заносились на Доску по
чета. Лучшему машинисту жатки вручал
ся переходящий красный флажок. За каж
дую выжатую сотку хлеба серпом, кроме 
начисления трудодней, правление плати
ло по 0,5 килограмма хлеба. А за каж
дую сотку вытеребленного льна — допол
нительно по 1 рублю. Все это послужило 
важным средством привлечения всех тру
доспособных людей в активной работе.

Но были и такие, которые на работе 
чиелились, а делали мало, старались уйти 
от труда. К таким людям правление кол
хоза принимало меры наказания согласно 
Уставу сельхозартели. Их обсуждали на 
заседании правления, критиковали в 
стенной печати, на них накладывались 
штрафы. Например, колхозник Степан 
Трифонов на работе лодырничал, делал 
прогулы. За это решением правления он 
был оштрафован на пять трудодней. Пос
ле этого он понял, что с лодырями у нас 
не шутят, а стоимость трудодня нынче 
будет высокой, и он стал работать лучше.

Широкое применение мер поощрения 
передовиков и мер наказания нерадивых 
колхозников способствовало укреплению

трудовой дисциплины и достижению успе
хов на уборке урожая. Последние гекта
ры хлеба были убраны 22 сентября. К 
этому же сроку была завершена уборка 
льна и других культур, кроме картофеля.

За время жатвы правление колхоза три 
раза О'бсуждало ход уборки и хлебозагото
вок. На одном из заседаний мы заслуша
ли бригадира полеводческой бригады и 
вскрыли серьезные недостатки в органи
зации и учете труда колхозников. Были 
намечены меры, которые помогли брига
диру быстро исправить допущенные недо
статки.

На другом заседании пришли к мысли, 
что мы плохо маневрируем рабочей силой, 
и решили, когда нельзя вести косовицу, 
людей перебрасывать на теребление льна 
и на другие работы. После этого у нас ни 
один день не пропадал даром.

Мы имели возможность закончить убор
ку значительно раньше, если бы не допу
стили в своей работе некоторых ошибок. 
Главная ошибка в том, что правление не 
добилось от МТС строгого выполнения до
говорных обязательств, поэтому теребле
ние льна велось вручную, не выполнен 
план по комбайновой уборке. Чувствуя 
нетребовательность е нашей стороны, 
МТС и сейчас не стремите и исправить 
дело. Нам нужно вспахать 200 гектаров 
зяби, а выполнить эту работу не можем. 
Давно стоит трактор из-за поломки, но 
никто не собирается его ремонтировать.

Наряду с уборкой урожая в колхозе 
шли обмолот, сушка и вывозка зерна го
сударству. Обе сушилки ПЗС-З работали 
круглосуточно. Сюда бесперебойно посту
пало зерно с токов. На каждой сушилке 
подготавливалось в вывозке по 2,5 тонны 
хлеба за сутки при норме 2 тонны. Кол
хозные шоферы Василий Колмаков и Ни
колай Сибирцев работали днем и ночью, 
не считаясь со временем. Они не только 
успевали вывозить хлеб на колпашевский 
пункт «Заготзерно», но и отвозить его от 
комбайна.

Хочется сказать большое спасибо горо
жанам, которые оказали колхозу большую

помощь в вывозке зерна. Коллектив Кол- 
пашевской автотранспортной конторы при
слал нам 4 автомашины, которыми выве
зена значительная часть хлеба. Мы еще 
25 августа—первыми в районе—выпол
нили план сдачи зерна в счет обязатель
ных поставок и натуроплаты за работы 
МТС. После этого мы уже продали госу
дарству дополнительно 4 тысячи пудов 
хлеба, но хлебосдача продолжается в счет 
принятого нами обязательства.

В том, что колхоз добился успеха, ве
лика роль партийной организации. Она 
сумела правильно расставить коммуни
стов на решающих участках производства, 
развернуть массово-политическую работу 
среди колхозников. Агитаторы тт. Нифан- 
това, Мелимова, Трифонов часто проводи
ли читки газет и беседы, выпускали бое
вые листки, «молнии», сатирические ли
стки, ежедневно подводили итоги соревно
вания и заполняли доски показателей.

Большинство коммунистов являло со
бой пример активной борьбы на хлебном 
фронте. А. Г. Тонких работает механиком. 
Он не пахал, не сеял и не убирал хлеб, 
но он обеспечил хорошую работу простей
ших уборочных машин на жатве. Пожи
лая колхозница член партии Харитинья 
Трифонова первая взяла серп в руки и 
вышла в поле, за нею последовали и мно
гие другие колхозницы.

Но главное — не в успехах передови
ков, а в самоотверженном труде всех кол
хозников. Это они, преодолевая трудности, 
работая, не жалея сил и не считаясь с 
усталостью, решили судьбу урожая. С та
кими людьми по плечу задачи, поставлен
ные партией перед работниками сельско- 
гб хозяйства.

А. ОХРИМЕНКО, 
председатель колхоза «Искра Ильича», 

Колпашевского района.

Н. КУНАШОВ, 
секретарь парторганизации 
колхоза «Искра Ильича», 

Колпашевского района
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КУПОН МОЛОКА НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА 
ЗАНОСЯТСЯ:

1. Соколовский сельский Совет, Молчановскоге района
(председатель сельсовета П. В. Димаков), выполнивший го
довой план заготовок и закупок молока к 1 сентября на 141 
процент, в том числе государственных закупок молока по ин
дивидуальному сектору на 267 процентов.

2. Першинский сельский Совет, Кривошеинского района 
(председатель сельсовета М. И. Кривошеин), выполнивший го
довой план заготовок и закупок молока к 1 сентября 1956 го
да на 106,2 процента, в том числе по закупкам у индивиду
альных хозяйств на 153 процента.

3. Чигаринский сельский Совет, Парабельского района (пред
седатель сельсовета П. М. Черепанов), выполнивший годовой 
план заготовок и закупок молока к 1 сентября на 100,2 про
цента, в том числе по закупкам молока у индивидуальных хо
зяйств на 134 процента.

4. Подгорненский головной маслозавод (директор маслоза
вода П. Л. Мартюшев), выполнивший годовой план заготовок 
и закупок молока к 1 сентября на 101.7 процента.

В ОБКОМЕ КПСС И  ОБЛИСПОЛКОМЕ

Об и то гах  соц и али сти ческого сор евн ован и я 
сел ьски х С оветов  и м асл о за в о д о в  за досрочн ое 
вы полнение плана з а г о т о в о к  и закуп ок м олока
Обком КПСС и облисполком, рассмотрев 

итоги социалистического соревнования 
сельских Советов и маслозаводов за до
срочное выполнение плана заготовок и I 
закупок молока на 1 сентября 1956 года, 
признали победителем Соколовский сель
ский Совет, Молчаповского района (пред
седатель сельсовета П. В. Димаков), вы
полнивший годовой план заготовок и за
купок молока на 141 процент, в том чис
ле государственных закупок молока по 
индивидуальному сектору на 267 процен
тов. По сельсовету закуплено 264 литра 
молока на одну корову, имеющуюся в 
личном пользовании колхозников, рабо
чих и служащих.

Сельсовету решено выдать денежную 
премию в 1.000 рублей, в том чис
ле председателю сельсовета Димакову — 
200 рублей. Остальную сумму использо
вать на премирование сельского актива 
за хорошую работу по заготовкам и за
купкам молока. Тов. Димаков награждает
ся почетной грамотой облисполкома.

Второе место завоевал Першинский 
сельский Совет, Кривошеинского района 
(председатель сельсовета М. И. Кривоше
ин), выполнивший годовой план загото
вок и закупок молока к 1 сентября 1956 
года на 106,2 процента, в том числе по 
закупкам у индивидуальных хозяйств на 
153 процента, закупивший 242 литра 
молока в среднем на одну корову, находя
щуюся в личном пользовании колхозни-

СВОДКА
н о  над ою  м ол ока  за 20  дней  
сентября по  районам области
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Р А Й О Н Ы

Н ад ое но  м олока 
на ко р о в у  

за  20 дней 
(в  ки л о гр а м м а х)

1 Чаинский 120
2 Туганский 120
3 Асиновский 112,3
4 Васюганский 108,5
5 Бакчарский 108
6 Томский 105
7 Молчановский 103,5
8 Зырянский 102
9 Парбигскнй 100

10 Еаргасокский 98,9
11 Кожевниковский 97,8
12 Тегульдетский 95,8
13 Пышкино.Троицкий 90,6
14 Шегарский 88
15 Колпашевекнй 83
16 Пудинский 79,9
17 Кривошеинский 77,5
18 Парабельскнй 73,4
19 Верхне-Кетский 59

ков, рабочих и служащих.
Чигиринскому сельскому Совету, Пара

бельского района (председатель П. М. Че- 
1 репанов), также присуждено второе ме
сто. Здесь в среднем на одну корову, на
ходящуюся в индивидуальном пользова
нии колхозников, рабочих и служащих, 
закуплено по 143 литра молока.

Першинскому и Чигаринскому сель
ским Советам решено выдать денежную 
премию по 750 рублей каждому. Тт. Кри
вошеин и Черепанов премированы по 
150 рублей каждый и награждены по
четными грамотами облисполкома.

Обком КПСС и облисполком отметили 
хорошую работу Короткинского сельсове
та, Колпашевского райопа, Наумовского 
и Халдеевского сельсоветов, Туганского 
района, Александровского сельсовета, 
Александровского района, Екимовекого 
сельсовета, Еожевниковекого района, 
Тахтамышевского сельсовета, Томского 
района, Горбуновского сельсовета, Пар- 
бигского района, которые выполнили го
довой план заготовок и закупок молока в 
целом по сельсовету, но не выполнили 
планов закупок молока по индивидуаль
ному сектору.

Отмечено, что Малиновский и Николь
ский сельсоветы, Кривошеинского района, 
Лебатерский сельсовет, Чаинского района, 
Новиковский сельсовет, Парабельского 
района, Монастырский сельсовет, Шегар- 
ского района, Иловекий сельсовет, Зырян
ского района. Красногорский сельсовет, 
Тегульдетскнго района, имеют хорошие по
казатели по закупкам молока у индиви
дуальных хозяйств, но не выполнили 
планов заготовок по сельсовету в целом.

Обком КПСС и облисполком считают, 
что эти сельские Советы, представленные 
райисполкомами кандидатами для присуж
дения им премий по итогам социалистиче
ского соревнования на 1 сентября, не 
выдержали условий и поэтому двух 
третьих премий по результатам работы за 
8 месяцев решено не присуждать.

Вручить переходящее красное знамя об
кома КПСС и облисполкома и занести на 
областную Доску почета Подгорненский 
головной маслозавод (директор П. Л. Мар- 
тюгаев), выполнивший годовой план за
готовок молока к 1 сентября 1956 г. на
101,7 процента, занявший первое место 
в социалистическом соревновании масло
заводов области.

Обком КПСС и облисполком призвали 
партийные и профсоюзные организации, 
всех работников сельских Советов и мас
лозаводов, сельских активистов еще шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение планов за
готовок и закупок молока государству 
в 1956 году.

Новые постройки
Из года в год изменяется облив с. Ери- 

вошеиио. Строятся новые дома, благо
устраиваются улицы. В этом году сданы 
в эксплуатацию новые здания конторы 
связи, банка и другие. Заканчиваются от
делочные работы на строительстве нового 
здания райкома партии. Возводятся стены 
льнозавода, кирпичного завода, средней 
школы, районной библиотеки. Заложен 
фундамент ншцевомбината.

В колхозе имени Жданова, Зырянского 
района, за 6 месяцев текущего года пост
роены новый типовой телятник, крытый 
ток, более 20 домов для колхозников, до
строена силосная башня.

Правление колхоза оказывает колхозни
кам помощь в постройке жилищ, выделяя 
им пиломатериалы, шифер, автомашины. 
Пущена в эксплуатацию новая колхозная 
электростанция.

Во всех жилых домах, в семилетней 
школе, клубе, детских яслях, медпункте, 
в животноводческих помещениях ярко за
горелись электрические лампочки.

За последний год обновились села, где 
расположены колхозы имени Ленина и 
Фрунзе. Здесь много выстроено новых про
сторных домов. В колхозе имени Фрунзе 
почти над каждым домом поднимаются 
антенны радиоприемников.

На днях было закончено строительство 
новой электростанции в колхозе имени 
Ленина.

Три рейса  
до Тобольска

Заслуженной славой в обском бассейне 
пользуется экипаж теплохода «Сергей 
Лазо». Капитана теплохода Михаила Ефи
мовича Тихонова речники Томска зовут 
«капитаном дальнего плавания». И это 
не случайно. За всю навигацию теплоход 
появлялся в Томске не более четырех раз. 
Вскоре после открытия навигации тепло
ход вышел В' Тобольск за новыми судами. 
Многие суда Томского участка сделали по 
2—3 рейса, когда «Сергей Лазо» «до
гнал» в районе Нижневартовска весенний 
лед. Суда продвигались вслед за льдом, 
до самого устья Иртыша.

С тех пор экипаж теплохода совершил 
три рейса до Тобольска Последний рейс 
туда и обратно теплоход прошел с общим 
грузом в 6.500 тонн за 21 сутки, покрыв 
расстояние в 4.400 километров, В пути 
скорость выдерживалась выше плановой. 
Безотказно действовали все механизмы. 
За ними тщательно следили члены ма
шинной команды, возглавляемые механи
ком Михаилом Марамзиньш.

Недавно Команда теплохода «С. Лазо» 
отправилась в новый дальний рейс — 
до Омска. Из Могочино судно забуксиро
вало несколько тысяч тонн пиломатериа
ла, который доставит омским новострой
кам.

м. ПОПОВ.

Когда родители 
иа работе

Часто бывает так, что ребенок до за
нятий в школе и после них предоставлен 
себе: родители заняты на работе. Безнад
зорность детей может привести к плохим 
последствиям.

В школе № 47, находящейся на терри
тории Томского подшипникового завода, 
позаботились о том, чтобы младшие 
школьники весь день были под присмот
ром старших. Здесь организована комната 
продленного рабочего дня. Учащиеся млад
ших классов второй смены приходят в эту 
комнату в 8 часов утра. Опытная воспи
тательница помогает нм готовить домаш
ние задания, потом ходит с ними на про
гулку. Ребята смотрят интересные кино
фильмы, читают книги, затем обедают и 
к 2 часам дня переходят в свои классы.

П од готовк а к зиме
В Пышкинской МТС идет подготовка к 

зиме — ремонтируются и утепляются 
здания. Хорошо трудятся на работах по 
ремонту помещений работники станции 
тт. Домбравскус, Вещинский и другие.

ДЮЛЬГЕР, 
токарь Пышкинской МТС.

VIII Всекитайский съезд Коммунистической
партии Китае

В на- став и всех демократических слоев насе- 
11 Iю' ления Чили.

ПЕКИН, 22 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине продолжал свою работу УШ 
Всекитайский съезд Коммунистической 
партии Китая.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил заведующий отделом ЦК КПК по 
работе в деревне Дэн Цзы-хуэй, остано
вившийся на вопросе о союзе рабочего 
класса с крестьянством. Пройдя демокра
тическую и социалистическую револю
ции, — сказал он, — Коммунистическая 
партия Китая в ходе более чем 30-летне
го крестьянского движения при неуклон
ном укреплении союза рабочих и кресть
ян накапливала богатый опыт. В этом 
опыте наиболее важными являются три 
положения, а именно: необходимость ре
шительно отстаивать коренные интересы 
крестьян, удовлетворять их текущие ко
ренные интересы и запросы; необходи
мость твердо опираться на бедняка, уста
новить прочный контакт с середняком; 
необходимость придерживаться в работе 
линии масс.

Остановившись подробно на опыте осу
ществления партией этих положений на 
различных этапах китайской революции, 
Дэн Цзы-хуэй отметил, что теперь, когда 
кооперирование в сельском хозяйстве в 
основном уже завершено, союз рабочего 
класса и крестьянства вступил в новую 
историческую фазу. Огромное значение 
имеет применение этого ценного истори
ческого опыта в соответствии с новой 
обстановкой, дальнейшее обеспечение и 
усиление тесных связей партии с кресть
янством и дальнейшее укрепление союза 
рабочего класса и крестьянства на базе 
социализма.

Затем Дэн Цзы-хуэй остановился на во
просах дальнейшего развития сельского 
хозяйства Китайской Народной Республи
ки.

Слово предоставляется генеральному 
секретарю Народной партии Ирана Р. Рад- 
манешу. Героическая борьба китайского 
народа, говорит он, еамая блестящая 
страница в борьбе колониальных и зави
симых стран. КПК претворила в жизнь 
предвидения великого Ленина, развила 
учение марксизма-ленинизма. В своей 
борьбе иранский народ черпает силы из 
китайского опыта.

Далее на съезде зачитывается привет
ствие от ЦК Коммунистической партии 
Таиланда. Успехи китайского народа, го
ворится в приветствии, укрепляют веру 
народа Таиланда в его борьбе за прекрас
ное будущее.

Председательствующий Хэ Лун предо
ставляет слово члену национального ко
митета Рабочей прогрессивной партии 
Канады Л. Моррису, который приветству
ет делегатов съезда от имени своей пар
тии. Лагерь мира, подчеркнул он. возглав
ляемый Советским Союзом и Китайской 
Народной Республикой, сейчас не только 
все шире раздвигает свои рамки, но и 
значительно приблизил победу дела мира 
и демократии в западных капиталистиче
ских странах. Ваш съезд, сказал он, вно
сит большой вклад в практическую и 
идеологическую работу коммунистических 
и рабочих партий.

Затем с приветствием к съезду обра
щается генеральный секретарь Коммуни
стической партии Финляндии В. Песси. 
Восьмой съезд Коммунистической партии 
Китая, сказал В. Песси, имеет большее 
значение не только для строительства но
вого Китая, но и для борьбы за прочный 
мир во всем мире.

Затем зачитывается приветственная те
леграмма от Центрального Комитета Ком
мунистической партии Голландии.

Слово предоставляется тов. Гао Фыцу 
(партийная организация провинции Цин
хай). За семь' лет после освобождения, 
говорит он, партийная организация про
винции под руководством Центрального 
Комитета проводила политику равенства и 
сплочения всех национальностей. Была 
проведена значительная работа в области

развития экономики и культуры, 
стоящее время в сельских районах 
винции 92 процента крестьянских дворов 
объединились в сельскохозяйственные 
производственные кооперативы высшего 
типа. В текущем году валовой урожай 
зерна в Цинхае увеличился по сравнению 
с 1949 годом в 2,5 раза. Поголовье ско
та за это же время возросло в два с лиш
ним раза. Провинция, которй прежде 
не хватало зерна, сейчас снабжает своим 
зерном другие районы страны. Наряду с 
развитием производства значительно улуч
шилась материальная и культурная жизнь 
населения. Средняя покупательная способу 
ность населения всех национальностей 
поднялась более чем в два раза.

В районах компактного проживания на
циональных меньшинств созданы нацио
нальные автономнйе районы — Тибет
ский, Уйгурский, Монгольский, Казахский 
и другие. Большое внимание было уделе
но подготовке кадров из национальных 
меньшинств.

Слово предоставляется о,гному из ста
рейших делегатов съезда члену Политбю
ро Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Китая тов. Линь Бо-цзтога. 
Линь Бо-цзюй посвятил свою речь необ
ходимости глубокого изучения марксизма- 
ленинизма, науки, открывшей Китаю путь 
к новой жизни.

Многие иностранные буржуазные тео
ретики, говорит Линь Бо-цзюй, пытаются 
заставить китайский народ поверить, что 
капиталистическая система лучше социа
листической. Мы, сказал он, не можем не 
признать подобные попытки глупыми, по
скольку китайский народ избрал социа
лизм после того, как он понял, что капи
талистическая система непригодна для 
Китая. Теперь социализм доказал, что он 
является лучшим общественным строем. 
Сочетание марксизма-ленинизма с практи
кой китайской революции не только име
ло важное значение в прошлом во время 
буржуазно-демократической революции, 
но не менее важным оно остается и те
перь во время социалистической револю
ции., Необходимо усиленно изучать марк
сизм-ленинизм. Победа социалистического 
строительства в Китае может быть обес
печена только тогда, когда у нас будет 
все больше людей, которые по-настоящему 
овладели марксизмом-ленинизмом и могут 
трезво применять его.

Затем с приветствием выступил гене
ральный секретарь Коммунистической 
партии Австралии Л. Шарки. Коммуни
стическая партия Австралии, сказал он, 
воодушевлена блестящими успехами, до
стигнутыми в деле индустриализации Ки
тая. Подчеркнув вклад китайского народа 
в борьбе за мир, он сказал, что Коммуни
стическая партия Австралии решительно 
выступает за принципы мирного сосуще
ствования.

Яркую речь на съезде произнес Гене
ральный секретарь Коммунистической 
партии Сирии и Ливана X. Багдаш.

Ваш съезд, говорит он, подытожил ваш 
опыт в строительстве родины и вырабо
тал правильную линию превращения Ки
тая в сильную индустриальную социали
стическую державу. Багдаш отметил ог
ромное международное значение VIII съез
да КПК.

Выступивший далее представитель Ком
мунистической партии Гватемалы передал 
горячий привет коммунистам Китая от 
коммунистов Гватемалы, ведущих сейчас 
трудную борьбу в условиях- подполья.

Председатель ЦК Коммунистической 
партии Норвегии Э. Левлиен в своем вы
ступлении на съезде сказан, что Китай, 
как новый и великий участник большой 
семьи социалистических государств, под 
победоносным руководством Коммунисти
ческой партии еще раз подтвердил пра
вильность идей марксизма-ленинизма.

Выступивший затем представитель 
Коммунистической партии Пили передал 
VIII съезду Коммунистической партии Ки
тая братский привет чилийских коммуни-

Член политбюро Коммунистической пар
тии Швеции Г. бхман, обращаясь к съез
ду, сказал, что все коммунисты Швеции 
и все трудящиеся страны с большим ин
тересом и восхищением следят за истори
ческими переменами, происходящими в 
Китае под руководством Коммунистиче
ской партии Китая.

На трибуне съезда — заместитель 
премьера Государственного совета КНР 
министр финансов тов. Ли Сянь-нянь. Он 
остановился на вопросе о рыночных це
нах. В первый период после освобожде
ния, сказал Ли Сянь-нянь, Китай испы
тывал последствия 12-летней войны и 
длительной инфляции. Война и колебания 
цен сильно нарушили промышленное и 
сельскохозяйственное производство, созда
ли большой разрыв между ценами на 
промышленную и сельскохозяйственную 
продукцию. Вместе с тем капиталистиче
ской промышленности и торговле, имев
шим в то время большой удельный вес, 
была присуща спекуляция, а экономиче
ские силы государства по руководству 
рынком были еще очень слабы. Учиты
вая подобное положение, партия своевре
менно взяла курс на решительную стаби- 
лизицию цен. Проведенное затем дальней
шее регулирование цен благоприятствова
ло развитию производства и отвечало 
требованиям использования, ограничения 
и преобразования капиталистической про
мышленности и торговли.

Выступившая затем заместитель пред
седателя Всекитайской демократической 
федерации женщин тов. Дэн Ин-чао оста
новилась на вопросах женского движения 
в Китае. В ходе революции и строитель
ства, сказала она, партия уделяла особое 
внимание силе и революционным требо
ваниям масс женщин. После того, как со
циалистическая революция одержала ре
шающую победу, положение женщин ко
ренным образом изменилось. Подавляющее 
большинство женщин всей страны актив
но участвует в деле социалистических 
преобразований и социалистического стро
ительства, небывалого подъема достиг 
трудовой энтузиазм женщин, непрерывно 
возрастает их стремление к овладению 
наукой, техникой, культурой.

Я уверена, заявила Дэн Ин-чао, что 
после VIII съезда руководство всей пар
тии работой среди женщин заметно улуч
шится и усилится, что приведет в даль
нейшему развертыванию активности и 
творчества многомиллионных масс жен
щин в борьбе за построение великого со
циалистического Китая.

На сегодняшнем заседании выступили 
также ректор университета «Цинхуа» 

| Цзян Нань-сян и делегат Ли Сян-шань 
(партийная организация провинции Сы
чуань).

ПЕКИН, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось очередное заседание VIII Все
китайского съезда Коммунистической пар
тии Китая. Первым на сегодняшнем засе
дании выступил председатель Всекитай
ской федерации профсоюзов Лай Жо-юй, 
остановившийся на вопросах деятельности 
китайских профсоюзов.

Затем с приветствиями к съезду обра
тились представители коммунистических 
партий Марокко, Цейлона, Непала, Гре
ции. Были также оглашены приветствия 
от ЦК Коммунистической партии Турции 
и от ЦК народно-социалистической пар
тии Кубы.

В конце первой половины сегодняшне
го заседания на съезде выступили заме
ститель заведующего отделом промышлен
ности и транспорта ЦК КПК Ли Ли-чаш, 
и секретарь одного из уездных партий
ных комитетов провинции Шаньдун Лю 
Чуань-ю. После перерыва выступил заме
ститель начальника политуправления На
родно-освободительной армии Китая Тань 
Чжэн.

.

fJ

ш

БЫСТРЕЕ И  Л У Ч Ш Е  СТРОИТЬ 
Ж ИЛЫ Е ДОМ А

Перекрытия 
на... подпорках

Л. ТИТОВА
<к>

Машина с шоссе поворачивает на глы
бы насыщенного водой грун/га. Триста 
метров этой «дороги» упирается в не
сколько опрятных домиков, за которыми 
в низине стоят сумрачные недостроенные 
здания. Здесь возводится жилой поселок 
будущего мачтопропиточного завода.

Непригляден вид строительства. Недо
строенные дома окружены грудами земли,
ж.чя стройматериалов в беспорядке раз
бросаны по территории. Без 10 минут 9, 
а рабочие только тянутся на площадки, 
останавливаются, о чем-то совещаются,, 
не приступая к делу.

Наконец, тишину нарушает резкий 
шум компрессора. Машинист его Кушнар- 
чук берет в руки отбойный молоток и 
начинает... разбивать фундамент, готовый 
для дома № 1.

В прошлом году этот фундамент был 
изготовлен с преступной небрежностью: 
он заложен выше проектной отметки, 
каждая стена бетонировалась в отдельно
сти. Здание, как и другие дома поселка, 
заложено в низине, а водоотвод не за
проектирован. Весной, когда вешние воды 
размыли грунт, фундамент треснул, раз
валился.

Как только Кушнарчук разобьет не
сколько метров фундамента, их бетони
руют заново. Руководители строительства 
пытаются скрыть низкое качество строи
тельных работ. Но скрыть это невозмож
но. Почти каждый из 9 домов поселка 
может служить обвинительным актом на
чальнику стройуправления Борисову, 
главному инженеру Марочнику и подчи
ненным им руководителям участка.

Вот дом № 8. Забетонированный пол 
подвала вспучился каменным горбом, фун
даменты треснули в нескольких местах. 
Они осели, потянули за собой стены, ко
торые тоже в трещинах.

В будущие квартиры страшно зайти: 
железобетонные плиты перекрытий дер
жатся на... деревянных подпорках. Клад
ка стен сделана безобразно: много пустщх 
швов, местами нет перевязки меж ними, 
откосы оконных проемов невертикальны, 
Железобетонные перемычки над дверями 
положены так, что захватывают лишь
4—5 сантиметров стены. Они смяли в 
этих местах кирпич и вот-вот обрушатся.

Не лучше качество отделочных работ. 
В доме X  9, где е марта жили семейные 
рабочие, стены в квартирах не штукату
рены, отопление не подведено, в неокра
шенных окнах и полу много щелей.

«Капитально отделанный», как его на
зывают руководители участка, дом № 6 
не имеет водопровода, санузлы в нем не 
оборудованы. Многие оконные рамы не 
подогнаны и не застеклены, на дверях нет 
ручек.

Чем объясняется столь низкое качество 
строительства?

Качество строительных работ зависит, 
прежде всего, от опыта и знаний руково
дителей у.чаетка. Ни тем, ни другим на
чальник участка (он же старший прораб) 
Баранас похвастаться не может. Он реко

мендует себя инженером-механиком, за
кончившим Каунасский политехнический 
институт. В анкетах он пишет, что не за
кончил его, не представляя никаких до
кументов об образовании,

— Мы считаем тов. Баранаса практи
ком, — говорит начальник отдела кадров 
стройуправления ГРЭС-П тов. Киселев.

— Учитель он, преподавал в кривоше- 
инской школе физику, да и оттуда сняли, 
— ядовито добавляют рабочие.

Не выше «квалификация» мастера Во- 
тинова. Маляр пятого разряда, он недав
но окончил курсы мастеров. Есть на стро
ительстве еще прораб Макеев. Он понима
ет дело, но часто пьет, не проявляет 
должной требовательности к бригадирам, 
не может укрепить трудовую дисципли
ну.

Такое «техническое руководство» не 
дает никакой гарантии, что и переделан
ные заново сооружения и части их будут 
добротными. Тот же фундамент дома 
№ 1, разбиваемый мотористом Кушнарчу- 
ком, возводится таким, как перво
начальный. Прораб Макеев доказывал, 
что фундамент надо делать шире. Автор 
проекта поселка инженер тов. Бриль от
казался дать по этому поводу какое-либо 
заключение. Хотели вызвать комиссию из 
знающих людей, но... мало ли что обна
ружит такая комиссия! Вопрос решили 
по-домашнему, «не вынося сора из избы».

Но и тут не обошлось без пререканий. 
Прораб Макеев начисто отказался закла
дывать фундамент первоначальной тол
щины.

— Он рухнет, а я отвечай!
— Ну, и не подходи к фундаменту, 

без тебя Вотинов сделает, — сказал на
чальник управления Борисов.

-г- Не подойду, — угрюмо отозвался 
Макеев.

И не подходит. На его долю я других 
переделок достаточно. Оконные блоки, 
кое-как воткнутые в проемы, надо заново 
конопатить, для сантехников нет фронта 
работ, — надо пробивать стены, отры
вать доски пола. Такие работы тоже 
делаются непродуманно: осенью прошлого 
года пробили в домах X» 5 и X  6 отвер
стия для теплотрассы и водопровода. Вес
ной подвалы затопило, вычерпывали на
сосами, ставили рабочих с ведрами — 
спасали фундаменты.

Низкое качество работ, как и долгие 
сроки их, во многом объясняется полным 
пренебрежением к технике. У дома X  10 
с весны стоит без дела транспортер: он
должен подавать шлак на верх дома, но 
поставлен неправильно. Здесь же простаи
вает кран «Пионер», а на другой площад
ке — растворомешалка.

Механизмы, которые не бездействуют, 
используются плохо. Экскаватор Э-505 
отбрасывает грунт от домов. С 10 по 14 
сентября он больше стоял, чем работал.

— Разве это дело? — возмущаются 
машинисты экскаватора Тимофеев и 
Яшин. — Подъедем к дому, отбросаем 
кубов 10, потом часами стоим. Ни наряда 
нам, ни расценок, за что работаем, не 
знаем...

«Ни наряда, ни расценок» — в это 
выражение укладываются все беды строи
телей. Ни в чем так ярко не выражаются 
вопиющая неразбериха и неорганизован
ность, бытующие на строительстве, как в 
организации труда и зарплаты.

Наряды Макеев и Баранас пишут в 
конце месяца, хотя работа и была сдела
на раньше. Ни прораб, ни начальник уча
стка не проверяют, правильно ли брига
дир замерил объем, сделанный за день. 
При составлении наряда начинаются бес

конечные споры, жалобы строителей, на 
которые руководители участка могут от
ветить только уговорами или окриком.

Начало всей этой неразберихе кладет 
начальник стройуправления Борисов. Он 
не стесняет себя законоположениями о 
заработной плате, а, подобно купцу, наз
начает цену «на глазок», подсчитывая, 
как он говорит, «в уме».

17 августа, например, он приказал 
бригаде Клименко ставить стропила на 
здании школы X  3 и заверил бригаду:

— Сделаете к 23 августа, оплачу нав
ряд вдвойне!

Почему, на каких основаниях? По ка
ким законам? Плотники не стали зада
вать таких вопросов: говорил сам началь
ник строительства!

Они поверили. Работали вечерами, в 
выходные дни. В спешке на качество об
ращалось* мало внимания: хомуты кое-где 
не ставили, гайки не закрепляли, лес для 
обрешетки ошкуривали кое-как, а то ста
вили и неошкуреаный. Руководители уча
стка соглашались с таким качеством ра
бот.

23 августа не хватило леса. Плотники 
кинулись за автомашиной, привезли с 
лесоперевалочного комбината бревна, но 
последние из стропил ставили 24-го.

— Не уложились в срок, не запла
чу, — сказал им Борисов.

— Мы опоздали на сутки и не по на
шей вине, — настаивал бригадир Кли
менко. — Вот наряд по нормам на 2.515 
рублей, платите 5.030!

Опор продолжается. В пылу его как-то 
забылось главное — качество сделанного. 
А оно —г  ниже всякой критики.

По примеру Борисова необоснованно 
обещает рабочим высокую оплату и  Бара

нас.
— За работу в выходные дни плачу 

вдвое и наличными, — заявляет он.
— Послушайте, как вы можете это 

делать? Ведь любая ревизия...
— А мы удваиваем объемы работ, про

веденные сверхурочно... Мало того, в 
обычное-то время немало приписываем... 
Скажем, дождь, машины не проходят, лю
ди подносят материалы вручную... Подно
сят на 50 метров, я ставлю 150...

— Но как это можно? Ни один заказ
чик не примет такие фактические объе
мы?

Да... да, — вздыхает Баранас. — 
Если сюда настоящую ревизию, так меня 
с работы надо снять за перерасход зар
платы. Но иначе люди не выйдут на сме
ну.

Баранас напрасно льет крокодиловы 
слезы. Дело обстоит совсем не так. На
пример, штукатур Какаулина работала со 
своими товарищами вечерами. Ей начис
лили по обычным нормам, не оплатив да
же сверхурочных.

— Виноват прораб Макеев, — отвечает 
Баранас. — Он не сказал мне, что объе
мы работ в наряде Какаулиной действи
тельные, а не удвоенные.

Рабочие часто возмущаются неправиль
ной организацией труда и зарплаты на 
участке. „ Но профсоюзные работники 
стройуправления и председатель построй- 
кома тов. Науменко не помогают им.

Положение на строительстве таково, 
что невольно возникает вопрос, почему 
начальник государственной инспекции 
строительно-архитектурного контроля при 
облисполкоме тов. Блохин не привлек ви
новников брака к ответственности?
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Успешно завершим годовой план рыбодобычи!
Рыбаки колхоза имени Куйбышева, Каргасокского района,,

рассказывают о своем опыте
*  ☆

ГЛАВНОЕ— ЧЕТКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА
Итоги социалистического соревнования 

мы подводим ежедекадно на заседании 
правления с участием рыбаков. Здесь ры
баки обмениваются опытом, вносят свои 
предложения. Правление принимает кон
кретное решение о том, как внедрить 
опыт передовых рыбаков.

В июне мы в основном ловили рыбу на 
Оби. Уловы были невысокие. Создалось 
тревожное положение. Рыбак тов. Те
рентьев, побывавший на отдаленном во
доеме Киевский Егон, предложил усилить 
рыбодобычу на этом водоеме. Правление 
и парторганизация поддержали его пред
ложение. За счет облова водоема Киев
ский Егон мы обеспечили выполнение 
плана второго квартала.

Опыт этого года показывает, что глав
ное в достижении успеха — четкая орга
низация труда, крепкая трудовая дисцип
лина. Во главе звеньев у нас поставлены 
наиболее опытные, дисциплинированные 
рыбаки. Они вовремя подсказывают моло
дым рыбакам, что сделать, и личным ’сыграла в этом году механизация рыбодо- 
примером подтягивают отстающих. Опыт бычи. Внедрение мотофлота на стрежевых 
передовых рыбаков широко освещается в ! песках повысило производительность тру- 
стенной газете, а их имена заносятся на ) да примерно на 60 процентов. Нынче 
Доску почета. Нетерпимо относятся члены ■ мы выловили осетров на 4 тонны боль- 
бригады к нерадивым рыбакам, резко |ше, чем за такой же срок в прошлом го- 
критикуют их и в стенной газете и на !ду.
бригадных совещаниях,

Для укрепления трудовой дисциплины 
правление колхоза дало звеньевым право 
применять к некоторым нерадивым кол
хозникам административные меры. Напри
мер, звеньевой имеет право не начислить 
полсмены рыбаку, который опоздал на 
работу на час. Каждый случай наруше
ния трудовой дисциплины обсуждается на 
совещании звена, а иногда и на заседа
нии правления.

Опыт показывает, что обским рыбакам 
следует осваивать отдаленные водоемы. 
Транспорт у нас хороший, и облов нх нам 
вполне под силу. В первом квартале мы 
резко усилили добычу на отдаленных во
доемах. На них работало два звена и было 
выловлено 70 центнеров рыбы — почти 
половина квартального плана.

Решающую роль в выполнении плана

Артель успешно выполнила план пер
вого полугодия. Уверены, что досрочно 
выполним и годовой план. Но разве это 
предел? Мы могли бы дать государству 
гораздо больше рыбы, но многое зависит 
не от нас. Например, Каргасодская МРС в 
этом году очень плохо подготовилась к 
стрежевому лову. Мы получили не
доброкачественные канаты. Они плохо 
скручены и часто рвались. На починку 
их тратилось много времени. Плохо были 
отремонтированы выборочные машины и 
транспортеры, из-за чего было много 
простоев.

У нас есть еще очень большие резервы 
для увеличения рыбодобычи, использовать 
их полностью — наша задача.

И. ЧЕРНЫХ,
бригадир рыболовецкой бригады.

гг ☆'

РАЗРОЗНЕННЫЙ ЛОВ— ВЫГОДНОЕ ДЕЛО
Среди некоторых обских рыбаков бы

тует мнение, что разрозненный лов — 
пустая трата времени. Это—вредное, не
правильное мнение. Опыт убедительно 
подтверждает, что разрозненный лов на 
Оби и ее притоках—очень выгодное дело. 
Приведу в пример работу нашего звена. 
В звене у нас 7 человек, из них трое 
мужчин ж четыре женщины-домохозяйки. 
Последние не могут постоянно нахо
диться на промысле, и все-таки звено 
успешно справляется со своим заданием. 
Мы досрочно выполнили план первого 
полугодия, в третьем квартале сдали 
700 центнеров рыбы. В прошлом году на 
стрежевом лове было добыто 500 центне
ров, а на разрозненном — 1.500 центне
ров. Из этих цифр видно, что разрознен
ный лов у нас применяется очень широ
ко.

Что же обеспечивает нам успех? Во- 
первых, хорошее знание .водоемов. Наши 
рыбаки круглый год наблюдают за ходом 
рыбы. Во-вторых, надо тщательно изу
чить, в какое время года наиболее выгод
но применять те или иные орудия лова и 
на каких водоемах. Тут требуется боль
шой опыт и не одного человека, а цело
го коллектива. Мы, например, пришли к 
выводу, что зимой очень выгодно облав
ливать отдаленные водоемы. В это время 
они более доступны, и улов на них хо
роший.

В зимнее время наиболее выгодными 
орудиями лова являются фитили и ря- 
жовки. Ряжовки ставим на Оби, фитили 
— на озерах. Речные фитили лучше все
го использовать до замора реки. Весной, 
с наступлением путины, очень хорошо 
идет в фитили озерная рыба, в речные 
фитили — язь и щука в притоках Оби, 
когда начинается разлив.

Летом в основном ведем разрозненный 
лов на Оби, применяя невода и ряжовки. 
В июле начинаем массовый лов стер
ляжьими мордами—это очень эффективное 
орудие лова. В прошлом году у нас было 
400 морд. Но заданию мы должны добыть 
ими 82 центпера, а добыли одной стерла-

ИНИЦИА ТИВА К УН НС

л

В нашем колхозе рыбодобыча — 
главная отрасль хозяйства.

В начале года, когда был утвержден 
годовой план рыбодобычи, парторганиза
ция и правление колхоза рассмотрели 
вопрос о расстановке рыбаков и средств 
производства на промысле. Решили на 
ответственные участки поставить комму
нистов. Из 9 коммунистов нашей партор
ганизации 7 направили в рыболовецкую 
бригаду. Руководить первым звеном пору
чили мне, звеном разрозненного лова — 
коммунисту тов. Индаеву. Рыболовецкую 
бригаду возглавил1 кандидат в члены 
ЕПСС тов. Черных.

В ходе промысла не раз приходилось 
посылать коммунистов туда, где решалась 
судьба плана. В феврале, например, вы
яснилось, что на отдаленном водоеме 
Бульвар резко снизились уловы. В звене 
плохо было с трудовой дисциплиной, не
которые рыбаки неделями не выходили на 
промысел. Мы направили туда коммуни

ста тов. Терентьева.
Он осмотрел запорные водоемы, выяс

нил, что в них можно вести круглосу
точный лов. Тов. Терентьев побеседовал с 
рыбаками, рассказал, что в их руках 
судьба квартального плана, предложил 
пустить в ход ботальную матку, фитили 
и ряжовки. Активисты звена единодушно 
поддержали предложение тов. Терентьева. 
Звено справилось е планом первого квар
тала, а задание второго квартала выпол
нило на 148 процентов.

Хорошим организатором и инициатором 
показал себя коммунист тов. Стариков. 
Зимой он успешно возглавлял звено на 
неводном лове. Во втором квартале, когда 
на реках уже поднималась вода и уловы 
снизились, тов. Стариков днями не ухо
дил с карасевых озер.

Опытный рыбак не терял времени зря.
— Пора озера облавливать, — заявил 

он' и предложил послать туда самых 
опытных рыбаков. Его предложение мы 
поддержали, но началось с неудачи. Бы
ли дни, когда рыбаки обходили безрезуль
татно три—четыре водоема. А весь сек
рет заключался в том, что карась гуляет 
очень короткий промежуток времени и 
надо было вовремя установить его ход. 
Многолетний опыт не подвел опытного 
рыбака. Звено стало вылавливать до 16 
центнеров в день и задание второго квар
тала выполнило досрочно.

В июле из-за плохой погоды рыболо
вецкая бригада не выполнила месячное 
задание. Мы собрали партийное собрание 
и обсудили' вопрос о том, как ликвидиро
вать прорыв. Бригадир тов. Черных пред
ложил уплотнить рабочее время на стре
жевом неводе.

—  Мы вполне можем сделать 16—17 
притонений в сутки, — сказал он.

Коммунисты подсчитали каждую мину

ту, и оказалось, что невод должен почти 
все 24 часа находиться в воде, потребует
ся очень большое напряжение. Решили 
побеседовать со всеми рыбаками. Они го
рячо поддержали коммунистов. За сутки 
после партийного собрания наше звено 
сделало 17 прйтоненмй и добыло 16 цент
неров рыбы. Успех вдохновил всех рыба
ков. Звену тов. Индаева было предложено 
наряду с ловом мордами организовать до
бычу неводом.

В-результате всех этих мер июльский 
недолов мы наверстали.

Опыт показывает, что мы не только 
успешно выполним годовой план рыбодо
бычи, йо и дадим государству рыбы 
сверх плана. П. УСОВ,

секретарь партийной организации 
колхоза.

ди 100 центнеров. Самые большие уловы 
были с 15 июля по 15 сентября.

В этом году добыча стерляди началась 
позднее — с 1-го августа, однако вполне 
уверены, что со своим заданием справим
ся. В последней декаде августа мы добы
ли 25 центнеров, в первой декаде сен
тября — 19. В последние дни ход стер
ляди усилился. Например, 9 сентября мы 
добыли 5 центнеров стерляди, 11 сентяб
ря—свыше 4 центнеров.

Стерляжьи морды лучше всего ставить 
на поворотах, в так называемых прижи
мистых местах, словом, надо искать 
рыбыо «дорогу». Вот этого-то зачастую 
не делают наши рыбаки. Например, в 
колхозе «Северная звезда» 200 мордами 
за сутки добывают по 5—6 килограммов 
стерляди. Почему такой низкий улов? Да 
только потому, что морды стоят в стороне 
от рыбьей «дороги», не на месте.

У меня душа болит, что не использует
ся впрок столько орудий лова. Никак не 
выберу время поехать к ним и показать 
места. Но ведь на каргасокском рыбозаводе 
и в МРС есть специальные техники ло
ва. Кому, как не им, распространять опыт 
лова стерляжьими мордами. Но они это
го не делают. Плохо распространяют они 
опыт лова и другими орудиями.

Плохо, что при разрозненном лове 
применяется очень ограниченное количе
ство снастей. Например, в низовьях Оби 
мы совершенно не применяем ботовые 
сети и не знаем даже, как пользоваться 
ими, а колпашевские рыбаки успешно до
бывают рыбу этой снастыо. В бригаде 
гослова (поселок Прорыто) рыбак Степан 
Волков добывает переметом 50—60 кило
граммов язя за одни сутки, а в нашем 
колхозе нет ни одного перемета, н мы не 
знаем, как ими ловить.

Все эти факты говорят о том, что ры
бозавод, комбинат еще очень плохо̂  ра
спространяют передовой опыт, не забо
тятся о внедрении разнообразных снастей 
на разрозненном лове. А сделать это край
не необходимо.

Ф. ИНДАЕВ, 
звеньевой разрозненного лова.

Широко использовать торф
Томская область богата запасами тор

фа. По данным Новосибирского межобла
стного управления торфяного фонда, в об
ласти исследовано 589 торфяных место
рождений. Запас торфа-еырца составляет
202,5 миллиарда кубических метров.

Для дальнейшего выявления запасов 
торфа Томской области Западно-Сибирская 
торфоразведочная экспедиция института 
«Гипроторфразведка» под руководством 
тов. Логинова проводит в настоящее вре
мя работы на водоразделах рек Васюган— 
Юган в левобережье реки Оби.

Запасы торфа в Томской области не- 
используются; нет ни промышленной, ни 
колхозной добычи торфа. А вместе с тем, 
торф может быть использован для мест
ной промышленности, стекольных заво
дов, для колхозных электростанций, для 
коммунально-бытовых нужд, на удобре
ние, для подстилки животным, для об
жига кирпича, изготовления изоляцион
ного материала и т. д.

Добыча торфа на топливо в военные 
годы на месторождениях «Таган», «Семи- 
озерка» показала, что торф быстро высы
хал, несмотря на короткое лето, и топли
во было хорошего качества. Активно ис
пользует торф на топливо население гор. 
Колпашево, хотя в районе города доста
точно дров. Население «режет» торф, так 
как он обходится дешевле, чем дрова.

На базе торфяных месторождений в об
ласти можно построить несколько колхоз

ных электростанций. В Шегарском районе 
на месторождении «Каргалцнское» и в 

| Еожевниковском районе на месторожде
нии «Аркадьево» возможно строительство 
электростанций мощностью в 500 и более 
киловатт каждая. На базе Васюганского 
торфяного месторождения в районе Бак- 
чар—Пихтовка можно создать крупную 
тепловую электростанцию на 600 тысяч 
киловатт с ежегодной добычей воздушно
сухого торфа в 3—4 миллиона тонн.

По примеру Камчатской области, где на 
удобрение добывается ежегодно 13 тысяч 
тонн торфа, можно добывать торф для 
этих целей и в Томской области. Торфя
ные удобрения могут применяться под 
зябь и пары в виде компостов.

На торфяном месторождении «Бакчар- 
ское» в Бакчарском районе с его огром
ными запасами слаборазложившегося тор
фа можно организовать фабрику для из
готовления изоляционного материала. Воз
можна также добыча торфа на подстилку 
животным.

Мы считаем, что коммунальные пред
приятия, руководители МТС и колхозов 
Томской области должны широко внед
рить торф в промышленность и сельское 
хозяйство.

М. САВЧУК,
начальник Новосибирского межобластного 
управления торфяного фонда Главторф-

фонда РСФСР.

Хождение m  мукам

Всеобщим уважением пользуются в колхозе имени Куйбышева звеньевые 
гг. Сорокин и Терентьев. Они постоянно оказывают помощь молодым рыбакам, 
показывают личный пример в труде. Слева — тов. Сорокин, справа — тов. Те
рентьев. ’ Рис. художника В. Гроховского.

В конце мая по колхозам Тегулъдет- 
ского района разнеслась весть — облпо
требсоюз имеет в продаже тракторы 
«ДТ-14» с комплектом сельскохозяйствен
ных машин и орудий. «ДТ-14» — маши
на маломощная, но в Тегульдетском рай
оне не все колхозы обслуживаются МТС, 
и понятно, как горячо принялись колхоз
ники изыскивать средства для покупки 
тракторов.

Областной центр встретил нас непри
ветливо. Надо было не только приобрести 
машины, но и вывезти их. А сделать это 
можно только по реке.

Обратились в товарную контору при
стани Томск. Там дали понять, что рань
ше, чем к концу уборочных работ, трак
торы не дойдут до колхозов.

Начались поиски какого-нибудь «по
путного» или «случайного» транспорта, 
беготня по всевозможным организациям и 
управлениям. Наконец, узнали, что на 
днях в Тегульдет идет паузок Томского 
мясокомбината.

— Да, паузок идет, — ответили на 
мясокомбинате. — Через два дня придет 
катер.

Катер пришел только через шесть дней. 
Но радоваться было рано.

— Согласно расценкам — 457 рублей 
50 копеек за тонну, — заявил нам бух
галтер мясокомбината.

— Позвольте, — попытались было воз
ражать колхозники. — По тарифу боль
шой скорости до Тегульдета стоимость од
ной тонны 187 рублей 20 копеек!

— Ничего не знаю. У меня свои тари
фы. Не хотите — не платите, — произ
нес бухгалтер, пряча в стол «свои тари
фы».

Делать нечего. Оформив документы по 
457 рублей 50 копеек за тонну, мы по

спешили получить тракторы и прицепной 
инвентарь. Но.„ Опять «но»! Оказалось, 
что на базе облпотребсоюза нет культива
торов, за которые мы уплатили деньги.

— Ничего, — успокоил заместитель 
заведующего базой тов. Волков. — Поез
жайте без культиваторов, мы их дотом 
дошлем.

...И вот мы погрузились. Радости не 
было конца. Что из того, что впереди — 
700-километровый путь по воде? Зато все 
мытарства, все «хождения по мукам» — 
позади!

Однако опять возникло препятствие. 
Нам сказали, что баржи будут буксиро
вать лишь при условии, если мы доста
нем горючее.

— Не достанете — выгрузим ваши
тракторы и договор аннулируем, — при
грозил начальник транспорта мясокомби
ната тов. Ковалевский.

Мы остались довольны, что от нас не 
потребовали еще и смазочных материалов, 
и отправились искать горючее. К 1 июля 
мы достали 3 тонны бензина.

...Наконец, мы в Тегульдете. Осталось 
доставить тракторы в колхозы. Но н это 
в конце концов сделали — 14 июля; пос
ле двухмесячной командировки мы при
были в свои колхозы. А культиваторы 
все еще «досылаются».„

Поездка за тракторами и доставка их 
обошлись каждому колхозу в 3 тысячи 
рублей. Кроме того, двухмесячная коман
дировка стоила каждому колхозу пары 
рабочих рук.

Такое положение создается всегда, ког
да колхозники решат приобрести какую- 
либо машину через потребсоюз. А не дол
жен ли облпотребсоюз доставлять машины 
на мебта? Нам кажется, что это его пря
мая обязанность.

Б. ЗОРИНЬШ.

Короткие сигналы
Q АВЕДУЮЩАЯ магазином № 7 Том
леной базы снабжения плавсостава 

Кошелева и продавец того же магазина 
Симаиова систематически нарушают пра
вила советской торговли, торгуя дефицит
ными товарами с черного хода. Предста
вители рабочего контроля не раз разоб
лачали их проделки. Однако руководители 
базы. не принимает к Кошелевой и Са
мановой никаких мер.

П. МЕЛЬНИКОВ.

Н  А автобусных остановках в г. Том- 
s ске нет порядка. Очередь никем не

устанавливается. Машины е нескольких 
линий останавливаются в одном месте.

Г. ГОРИН.
V

РАДОСТЬЮ вселялись рабочие заво
да «Томкабель» в светлые квартиры 

нового дома по улице Пушкина. Но ра- 
’ дость эта скоро омрачилась: в доме не
действует радио, часто нет воды, элек
троэнергии, не работают ванны, не обо
рудованы кладовые.

Руководители завода и подрядчик — 
УНР-290, строивший дом, не могут дого
вориться, кто же должен устранить все 
эти недоделки.

Г. САВЕЛЬЕВ.

НА СТРЕЖЕВОМ 
ПЕСКЕ

О
С. КРОПАЧЕВ

< \>
Сентябрь на севере Нарыма нередко 

бывает теплым, и лиственные деревья 
долго хранят свой зеленый наряд. А в 
этом году очень рано подули северные 
ветры, и чувствуется холодное дыхание 
зимы: желтеют березы и тополя, побурел 
прибрежный тальник. От обильных дож
дей пополнели таежные, болотистые реки. 
Щедро отдавая свои мутные воды Оби, 
они окрасили реку в тяжелый свинцовый 
цвет.

Напряженно трудятся в эти дни обские 
рыбаки. Пошел осетр, рыба драгоценная, 
не имеющая по вкусовым качествам себе 
равной. И люди дорожат каждым часом, 
каждой минутой.

В рыболовецкое звено Петра Семенови
ча Усова из колхоза имени Куйбышева, 
Каргасокского района, мы прибыли ут
ром. Северный порывистый ветер рябил 
Обь. Голубой катер мерно покачивался на 
волне, постукивал бортами то о широкий 
плоскодонный самомет, то о длинную не
уклюжую лодку. Петр Семенович стоял на 
борту катера и четко отдавал приказа
ния. Рыбаки спешно занимали свои ме
ста. Когда мы сообщили звеньевому, что 
хотим познакомиться с опытом работы, он 
тяжело вздохнул.

— Конечно, мы своих секретов не та
им, пожалуйста. Только вот погода се

годня, видите, какая. Может быть, при
дется стать на прикол. Час—два, и волна 
начнет захлестывать за борта, путать не
вод. Вам не повезло, — проговорил 
он, отдавая команду к отплытию.

Катер, набирая скорость, медленно от
чалил от берега. Черная стежка поплав
ков невода непрерывно удлинялась. Вы
рвавшись на простор реки и став поперек 
волн, катер набрал скорость почти 12 ки
лометров в час. Невод заскользил так бы
стро, что за три минуты полностью по
грузился в воду. Звеньевой крикнул: 
«Стоп!». Катер стал сбавлять скорость, 
взяв направление к берегу.

Тяжелые волны снова начали бить 
вдоль борта, глухо загудел мотор. Рыбаки 
на самомете взялись за длинные шесты. 
Плоскодонное суденышки так подбрасыва
ло, что трудно было устоять на ногах. 
Юркий, подвижной кибасник Мефодий 
Панов поспешил на помощь своей сестре 
Галине, стоявшей у каната, запнулся и 
растянулся во весь • рост на гладкой палу
бе самолета. Раздался дружный хохот.

— Вот черти! — скупо улыбнулся 
Петр Семенович. Загорелыми обветрен
ными руками он непрерывно крутил 
штурвал, давая ватеру нужное направле
ние. Волна все более и более усилива
лась. Туго поддавался тяжелый невод. Ко- 
ловщик Устинов, державший противопо
ложный конец невода, напряженно сле
дил за ватером. Но вот и ему последова
ла команда:

«Хо-ди-и!». Коловщиви двинулись на
встречу катеру, а он все ближе и бли
же подходил в выборочной машине. Самое 
трудное было сейчас причалить неустой
чивый самолет к транспортеру выбороч
ной машины.

— Отдать концы! — резко крикнул 
Усов. Он круто повернул штурвал, катер

рванулся вправо, самомет по инерции ри
нулся на транспортер. Казалось, что се
кунда, и он врежется в транспортер. Одна
ко люди оказались сильнее стихии. Ки- 
басники, ухватившись за канат, сдержали 
напор ошалевших волн, и самомет, описав 
в мгновение дугу, плавно подошел в 
транспортеру.

Даже человек, не имеющий представле
ния о промысле на Оби, не мог не восхи
титься мастерством и ловкостью рыбаков, 
одетых в ватные фуфайки, туго затяну
тых в добротные брезентовые плащи, в 
ичигах с голенищами по пояс. В их уда
ли и мастерстве сказывался многолетний 
потомственный опыт.

...Не прошло и минуты, как самомет 
был причален, и тяжелая выборочная ма
шина вытягивала канат, который, пройдя 
по конвейеру, снова укладывался в само
мет. Кибасники Мефодий Панов и Андрей 
Канлер, стоя по пояс в воде, сначала под
правляли канат, а потом невод.

Выборка невода требует очень четкой и 
слаженной работы. Малейшее упущение 
кого-либо — и остановится выборочная 
машина, потеряется драгоценное время.

По мере того, как приближается мот
ня, все более и более возрастает рыбац
кий азарт. «Сколько попало?» — можно 
прочесть на лице каждого рыбака. За сут
ки звено делает до 18 притонений, и каж
дый раз рыбаки переживают эти отрад
ные волнующие минуты. Вот на полотне 
невода замелькали серебристые нельмы, 
вяло помахивая хвостом выплыл жирный 
муксун, бьется в тугих ячеях порыви
стый язь — добрые вестники. Вот и мот
ня. На выбор ее бросились все. Тяжелые, 
мутные волны бьют по ногам, заплески
ваются за голенища, вырывают из рук 
холодный, скользкий канат, но никто не

обращает на это внимания... Мелькнула 
темно-зеленая спина осетра...

Коловщик Виктор Прокопьевич Устинов 
ловко схватил огромную рыбу за хвост и 
выбросил в лодку. «Есть!» — вырвалось ' 
у кого-то радостное восклицание, и потом 
уже каждый старался первым ухватить 
осетра. Восемь двадцатикилограммовых 
осетров за одно притонение — очень 
удачная добыча. И по мере того, как вы
биралась мотня и выбрасывалась рыба в 
лодку, возрастала радость рыбаков. Слы
шались шутки, прибаутки. Кто-то крик
нул:

— Мефодий, у тебя за голенищем мук
сун!

— Ну, хватит балясы точить, то ме
стам,— командует Усов. Он всматривает
ся в даль реки. Кое-где видны белые гре
бешки, а ветер еще более усилился. Тре
вожно посматривают на крутые волны и 
рыбаки.

—- Неужели на прикол? — спрашива
ет Панов Усова.

— Черта с два. Осетр идет и муксун 
начал попадать. Денек будет жаркий. В 
оба смотрите, ребята! При такой погоде, 
помните, в прошлом году порвали невод... 
Пошли!

Вскоре голубой катер вышел на сере
дину реки. Долго и упорно он бился с 
волнами, казалось, вот-вот захлестнет са
момет. Тупым, тяжелым носом он так 
глубоко врезался в воду, что волны угро
жали сбросить с его палубы и людей и 
невод.

— Наверно, придется прекратить лов? 
— спросили мы бригадира Черных.

— Да, в такую погоду неводить очень 
рискованно, —• ответил он, и, помолчав, 
уверенно сказал: — но Уч>в не оста
новится. Уж если из сил выбьются, ме
леет быть, тогда... Тут, видите ли. две

причины. Звено Усова немного отстало но 
лову осетров от звена Сорокина. Разница 
всего на 100 килограммов. Но, понятно, 
рыбацкая гордость, а главное, хорошо 
идет осетр. Время упускать нельзя. Бы
вало до ноября неводили, а нынче трудно 
сказать, когда придется закончить. 
Очень плохая погода.

Почти до темна не стихал упругий се
верный ветер, волновалась, шумела се-4, 
дая Обь, и маленький голубой ватер толь
ко для выборки рыбы приставал к серому 
пологому песку. Ночь выдалась темная, 
холодная, под утро ударил иней. И всю 
эту ночь рыбаки не сомкнули глаз. Лов 
продолжался.

Утром мы снова встретились с Петром 
Семеновичем. На Оби стоял густой, непро
ницаемый туман. Из-за него на реке все 
замерло, суда бросили якоря, даже рыба
ки-любители причалили свои маленькие 
обласки. В двадцати метрах от берега 
можно было заблудиться. Стоял на при
коле и голубой катер.

— Не повезло нам и ночью, — с огор
чением рассказывал Петр Семенович. — 
В три часа туман уже так сгустился, что 
почти не видно стало огней электриче
ских лампочек, но мы еще продолжали 
лов. В таком тумане можно на мель сесть, 
но рыба-то идет, разве можно терять та
кое время. Риск, конечно, большой, но в 
нашем деле без него не обойдешься.

Однако звеньевой скромно умолчал о 
ночных происшествиях, и узнали мы о 
них от рыбаков. В пять часов утра белая 
пелена тумана настолько укрыла Обь, что 
невозможно было рассмотреть окружаю
щие предметы и за десяток метров. Голу
бой катер пробирался к месту выброски 
невода почти возле самого берега, и толь

ко мастерство звеньевого Усова спасло 
суденышко от мели.

Посоветовавшись, рыбаки решили сде
лать еще одно притонение. Все обошлось 
благополучно, но когда1 катер направлял
ся к вешалам, видимость еще более 
уменьшилась. Яркий луч прожектора без
результатно скользил по черной глади 
притихшей реки. Рыбаки тревожно по
сматривали на звеньевого, а он только 
для виду вертел штурвал. Он понял, что 
заблудились, но,' судя по времени, нахо
дились еще в районе песка. «При таком 
слепом плавании недолго и сесть на мель 
иля на карчу. Во что обойдется такая 
авария, — думал звеньевой. — Где же 
выход?».

— Кричи, ребята, может быть, на бере
гу услышат, — приказал Усов.

Но протяжное «Эй, эй» глохло в 
тумане. Люди, напрягая легкие, непре
рывно возвещали о своем бедствии берегу.

Приемщик рыбы Монголии первым 
услышал сигнал бедствия. Он зажег фо
нарь и стал размахивать им. Усов вскоре 
заметил желтенькую точку и на нее на
правил катер. Так закончилась суточная 
трудовая вахта рыбаков. 8а 24 часа они 
сделали 12 притонений и добыли 870 
килограммов рыбы, в том числе 34 осет
ра общим весом 466 килограммов.

Принимая вахту, звеньевой Сорокин го
ряча пожал рукп своим «противникам».,,

— Пожалуй, по осетрам вы нас уже 
догнали, но и мы тумана не испугаем
ся, — сказал он.

Над Обью забрезжил рассвет. Снова 
пахнул ветерок, разрывая на клочья пе
лену тумана. Начался новый трудовой 
рыбацкий день!

с. Усть-Тым.
Картасокский район.
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Прибытие в Прагу 
Президента Республики 

Индонезии Сунарно
ПРАГА, 22 сентября. (ТАСС). Сегодня 

в Прагу прибыли Президент Республики 
Индонезии Сукарно и сопровождающие 
его лица. На Рузинсхом аэродроме, укра
шенном индонезийскими и чехословацки
ми государственными флагами, гостей 
встречали президент Чехословацкой Рес
публики А. Запотоцкий, члены прави
тельства во главе с В. Широким, члены 
Политбюро ЦК Коммунистической партии 
Чехословакии во главе с А. Новотным, 
председатель Национального собрания 
3. Фирлингер, министры, представители 
организаций Национального фронта, об
щественные деятели и деятели культуры, 
члены дипломатического корпуса, много
численные представители трудящихся. 
Среди встречающих был также Времен
ный Поверенный в делах СССР в Чехосло
вакии А. В. Будаков.

На пути от аэродрома до Пражского 
кремля гостей встречали многочисленные 
жители Праги.

Занрытие международной 
ярмарни в Пловдиве

СОФИЯ, 22 сентября. (ТАСС). Вчера 
закрылась международная ярмарка в 
Пловдиве. Наряду с Болгарией в ярмарке 
участвовали: Китайская Народная Рес
публика, Польша, Чехословакия, Венгрия, 
Германская Демократическая Республика, 
Югославия, Демократическая Республика 
Вьетнам, а также 367 частных фирм из 
20 стран Европы, Азии и Америки. За 
три недели ярмарку посетило около 600 
тысяч человек, в том числе 2 тысячи 
иностранных гостей. На ярмарке болгар
ские внешнеторговые организации заклю
чили торговые сделки на сумму 70 мил
лионов рублей.

К итогам лондонского сепаратного совещания 
группы стран по суэцкому вопросу

Обращение французского 
и английского правительств 

в Совет Безопасности
ПАРШЕ, 23 сентября. (ТАСС). По сооб

щению агентства Франс Пресс, в Париже 
официально объявлено, что правительства 
Франции и Англии обратились в предсе
дателю Совета Безопасности с просьбой 
провести 26 сентября заседание Совета 
Безопасности для обсуждения суэцкого 
вопроса.

Созыв Совета 
Безопасности ООН

НЫО-ЙОРК, 24 сентября. (ТАСС). 
Председатель Совета Безопасности ООН 
Нуньес-По ртуондо объявил о созыве Сове
та Безопасности на 26 сентября. Совет 
созывается по просьбе правительств Анг
лии и Франции для рассмотрения суэц
кого вопроса.

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). В печа
ти опубликованы документы, разработан
ные на закрывшемся вчера вечером сепа
ратном совещании группы стран по суэц
кому вопросу.

«В общем заявлении» совещания выра
жается сожаление по поводу того, что 
египетское правительство отвергло пере
данные ему так наз. «комитетом пяти» 
предложения западных держав, предусмат
ривавшие, как известно, передачу управ
ления Суэцким каналом в руки иностран
цев. Однако этот американо-англо-фран- 
цузскнй колонизаторский план авторы за
явления характеризуют как «справедли
вую основу для мирного решения пробле
мы Суэцкого канала». Далее выдвигается 
утверждение, что египетское правительст
во якобы «не представило контрпредложе
ний», хотя известно, что Египет выдви
нул конструктивные предложения, откры
вающие путь к мирному и справедливому 
решению суэцкого вопроса.

В заключительной части заявления го
ворится, что страны—участницы сепа
ратного совещания будут «продолжать 
консультироваться с тем, чтобы обеспе
чить совместный подход в проблемам, ко
торые могут возникнуть в будущем в 
связи с вопросом о Суэце» и что они 
стремятся к решению этого вопроса «с 
помощью мирных средств, в соответствии 
с принципами справедливости и междуна
родного права».

Одновременно с «общим заявлением» 
опубликована декларация сепаратного со
вещания о создании так наз. «ассоциа
ции пользователей Суэцким каналом». В 
ней провозглашается, что эта «ассоциа
ция» ставит своей целью «облегчать все 
шаги, которые могут привести к оконча
тельному или временному решению про-

участников совещания и вызвали резкие 
разногласия в ходе переговоров. Отдель
ные формулировки, которые в наиболее 
грубой и неприкрытой форме провозгла
шали принцип силы и навязывали участ
никам соответствующие «категорические 
обязательства», были заменены более ту
манными и расплывчатыми формулиров
ками. Но и в таком, как выражаются га
зеты, «смягченном» варианте провокаци
онный план создания «ассоциации» вы
звал законные опасения у ряда стран. В 
конечном счете он не был даже постав
лен на голосование. По словам газеты 
«Дейли уоркер», представители трех за
падных держав «не осмелились настаи
вать, чтобы совещание проголосовало 
за их предложения, боясь, что голосова
ние выявит слабость их позиций».

В комментариях английских газет под
черкивается также, что западным держа
вам не удалось добиться от совещания 
прямой поддержки американского плана 
«бойкота Суэцкого канала», так как уча
стники совещания опасались, что подоб
ная мера может только нанести ущерб им 
самим.

Однако и в нынешней их форме доку
менты, опубликованные по окончании се
паратного совещания, рассчитаны на про
должение попыток западных держав про 
водить обанкротившуюся политику дик
тата в суэцком вопросе и узурпировать 
законные права Египта. Хотя пункт о 
платежах за проход судов по каналу, по 
оценке английских обозревателей, носит 
«необязательный» характер, декларация 
лондонского совещания все же в принци
пе допускает такое вопиющее нарушение 
международного права, как попытки 
присвоения самочинно созданной «ассо
циацией» доходов от эксплуатации

блемы Суэцкого канала, и помогать чле- | египетского канала. Иначе говоря, как 
нам осуществлять свои права, как поль- 'отмечают в кругах английской демокра- 
зователей канала, в соответствии с Кон- ;тической общественности, западные дер- 
венцией 1888 года при должном учете ;жавы упорно цепляются за своп планы 
прав Египта». Однако этому заявлению , захвата Суэцкого канала, создающие уг- 
явно противоречат некоторые последую
щие пункты декларации, в частности, 
пункт, по которому «ассоциация» присва
ивает себе право «получать, хранить и 
использовать доходы, образующиеся от 
сборов» за проход судов через канал,

розу миру и безопасности на Ближнем и 
Среднем Востоке.

По окончании лондонского совещания 
было сразу же опубликовано письмо госу
дарственного секретаря США Даллеса ан
глийскому министру иностранных дел

принадлежащий Египту. В декларации Селвину Ллойду о том, что «правительст-
говорится, что пользователи каналом «мо
гут вносить» «ассоциации» эти сборы и 
другие суммы.

во США подписывается под декларацией, 
предусматривающей создание ассоциации 
пользователей Суэцким каналом», п что

Сознательно игнорируя тот факт, что j «США, как член этой ассоциации, будут.

Перед президентскими 
выборами в США

Руководство АФ Т—КПП 
поддерживает кандидатуру 

Стивенсона
ВАШИНГТОН, 22 сентября. (ТАСС). 

После совещания с Эдлаем Стивенсоном 
председатель профсоюзного объединения 
американская федерация труда — кон
гресс производственных профсоюзов Мини 
заявил представителям печати, что он 
сделает все возможное, чтобы помочь кан
дидату на пост президента от демократи
ческой партии Стивенсону одержать побе
ду на выборах. Мини намерен время от 
времени выступать с речами в пользу 
кандидатов от демократической партии.

после национализации Египтом компании 
Суэцкого канала судоходство по этому 
водному пути продолжается бесперебойно, 
авторы декларации провозглашают своей 
целью «помогать разрешать практические 
проблемы, возникающие в результате 
неспособности Суэцкого канала удовлет
ворительно выполнять свою обычную за
дачу», а также «изучать средства, кото
рые могут помочь уменьшить зависимость 
от канала».

Вместе с тем, в декларации выражает
ся готовность «содействовать осуществле
нию какого-либо временного решения су
эцкой проблемы, которое может быть при
нято ООН».

Комментируя эти документы, ряд обо
зревателей английских газет отмечает, 
что, несмотря на сильное давление, кото
рое оказывали на участников совещания 
представители трех западных держав, 
последним все же не удалось добиться 
полного одобрения планов создания «ас
социации» в том виде, в каком они были 
выдвинуты Даллесом. Эти планы встре
тили сопротивление со стороны многих

помогать достижению ее целей». Кроме 
США, немедленно заявили о присоедине
нии в «ассоциации» только Англия и 
Италия.

Что касается Франции, то министр 
иностранных дел Пино выразил недоволь
ство окончательным текстом декларации 
и заявил, что он «должен проконсульти
роваться со своим правительством». Отве
чая по возвращении в Париж на вопросы 
корреспондентов, Пино объявил «досад
ным упущением» то, что декларация «не 
предусматривает достаточно категориче
ских обязательств для всех стран—чле
нов, особенно, в отношении выплаты сбо
ров за проход судов через Суэцкий ка
нал». Пино подчеркнул, что если Фран
ция присоединится к ассоциации, то лишь 
с оговоркой на этот счет.

Представители других стран, участво
вавших в сепаратном совещании, отказа
лись дать окончательный ответ о присое
динении к планируемой «ассоциации» до 
того, как они получат соответствующие 
полномочия от своих правительств и пар
ламентов.

Предстоящая поездка А. Идена и С. Ллойда в Париж
ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). В Лон

доне официально объявлено, что премьер- 
министр А. Иден и министр иностранных 
дел С. Ллойд 26 сентября выедут в Па
риж и пробудут там 2 дня. Как указы

вают в дипломатических кругах Лондона, 
главной темой переговоров Идена и Ллой
да в Париже будет обстановка, создав
шаяся после лондонского совещания груп
пы стран по суэцкому вопросу.

С П О Р Т
На кубок области 

по футболу
Состоялась встреча на первенство

области по футболу между командами 
«Буревестник-1» и карандашной фабри
ки. Со счетом 3:2 выиграла команда
« Буревестник-I >.

V
Продолжаются игры на первенство 

города среди команд высших учебных 
заведений. За последние дни состоялись 
три встречи. Команда политехнического 
института победила со счетом 2:0 
команду транспортного института и со 
счетом 4:3 — футболистов университе
та. Команде транспортного института 
присуждена победа во встрече с коман
дой инженерно-строительного института.

Пока в розыгрыше лидирует команда 
политехнического института, выиграв
шая три встречи и имеющая 9 очков из 
9 возможных.

К. КОСТИН.

Происшествия
ПЛОДЫ ПЛОХОГО ВОСПИТАНИЯ.

Ученик 6-го класса Бакчарской средней 
школы Юрий Миляев во время летних 
каникул занялся кражей. К участию в 
кражах он привлек учеников этой же 
школы Черкасова, Костырина, Сигаева. 
За полтора месяца эта группа соверши
ла пять краж, отдельные из них со 
взломом.

В июле Миляев из квартиры гражда
нина Чоп похитил два фотоаппарата 
«Зоркий». Затем Черкасов с Косты. 
риным похитили из физического 
кабинета школы два компаса, 
два электромотора. Утром 12 августа 
Миляев и ЬСостырин через форточку 
проникли в детский сад, украли филь
москоп и 30 кинолент к нему. В 6 ча
сов этого же дня Миляев, Костьгрин и 
Черкасов залезли в физический каби
нет средней школы и украли 13 линз и 
другие принадлежности.

Вся эта группа поймана и созналась 
в совершенных преступлениях.

Кто в этом виноват? Такой вопрос 
должен заинтересовать общественность 
района. У каждого из этих учеников 
есть родители. Они мало обращали вни
мания на воспитание детей, не привива
ли им любовь к труду. Нельзя оправды
вать и педагогический коллектив сред
ней школы, который плохо интересует
ся, чем занимаются учащиеся вне шко
лы. Этот случай должен послужить 
серьезным уроком для родителей и пе
дагогов.

И звещ ения
К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ВОКЗАЛЬНОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

26 сентября 1956 г., в 2 часа дня, в 
помещении клуба карандашной фабри
ки (ул. Войкова, 75), созывается 16 
сессия Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся (5-го созыва).

На сессию выносятся вопросы:
1. Оргвопросы (докладчик—председа

тель райисполкома т. Корнеев А. П.).
2. Об итогах учебного 1955/56 г. в 

школах района и задачах работы школ 
в новом учебном году. (Докладчик — 
и. о. зав. районо т. Самойлес А. И.).

Вокзальный райисполком.
V

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ
28 сентября 1956 г., в 5 часов вече

ра, в помещении Кировского РК КПСС 
(проспект им. Кирова, l l .a )  созывается 
15-я сессия Кировского районного Со
вета депутатов трудящихся (5-го созы
ва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос: Задачи школ района в новом 
1956—57 учебном году в свете реше
ний XX съезда КПСС.

Докладчик — заведующий районо 
т. Сенкевич А. В. Содоклад председа
теля постоянной комиссии по народному 
образований т. Томиловой И. С.

Кировский райисполком.

*/tcu*c& ou,J£>. ЗЗе&гн.

(Начало см. в №№ 176— 187).
Филиппов передернул плечами и 

встал. Поощрять слабость он не разре
шал себе даже в мечтах.

Квартиру №  4 в маленьком .домике 
на Лесном проспекте Юра нашел без 
труда, но достучаться никак не мог.

— Ну, чего вы стучите, — спросил 
его появившийся дворник. — Нет их 
никого.

— Куда же они все подевались? Час
то поздний.

. — Известно, куда. Старики к сыну 
пошли на свадьбу, а Наталка с фабри
ки еще не вернулась. Она со второй 
смены так рано не приходит.

Пришлось обстоятельно поговорить с 
дворником.

Кульковы жили в этом доме с неза
памятных времен, и дворник рассказы
вал о них так же подробно, как и о са
мом себе.

— Прокофий Ильич и Пелагея Сав
вишна с одного завода, там и пожени
лись., Оба на пенсию вышли. Недавно 
только Прокофий со скуки пошел в вах
теры. Детей у них было четверо. Два 
сына с фронта не вернулись. Третий, 
Сережка, — большой инженер, на сво
ей машине к старикам приезжает, ча
сто родителей подарками одаривает. 
Самая младшая, Наталка, на парфюмер
ной фабрике склянки-банки в коробки 
укладывает. Вот и вся их семья. Гости? 
А у кого ж их не бывает? Ходят, ко
нечно. Все больше молодежь. Натал
ка — она завлекательная и одевается 
чисто и характером веселая, парни это 
любят. Девушки?.. И девушки ходят.

Ночь была холодная. С Карельского 
перешейка врывался сырой буйный ве
тер и продувал Лесной проспект, как 
огромную вентиляционную трубу. Двор
ник ушел погреться. Филиппов поднял 
воротник и укрылся в подворотне.

В половине первого он издали услы
шал стук каблучков по асфальту. Во 
двор вошла девушка, Филиппов ее ок
ликнул:

— Наталья Прокофьевна?

Девушка остановилась, стараясь раз
глядеть в темноте лицо мужчины.

— Кто вы такой? — не без испуга 
спросила она.

Юра подошел поближе и широко 
улыбнулся. Он считал это единственным 
способом успокоить девушку.

— Вы меня не бойтесь. Я из мили
ции. Мне нужно к вам зайти.

—- Папы нет дома.
— Я знаю. А он мне и не нужен. Я 

хочу поговорить с вами.
Наташа еще раз* взглянула на улы

бающееся лицо Филиппова и пошла впе
ред.

Первой вещью, которую заметил Фи
липпов, как только он вошел в уютную 
комнату Наташи, был прозрачный целло
фановый конверт из-под чулок. На нем 
зелеными латинскими буквами было на
писано: «Нейлон». В нижнем углу кон
верта золотом были обозначены фирма 
и далекий заморский город. Точно та
кой же конверт Филиппов видел на 
квартире убитой Бондаревой.

Наташа уже успела переодеться в 
легкое, затейливо скроенное платьице. 
Заметив в руках Филиппова целлофано
вый конверт, она потянула его к себе.

— Не дам, — шутливо сказал Фи
липпов. — Сначала расскажите, где вы 
купили эти чулки?

— Так вам и скажу, — Наташа ко
кетливо надула губки и сильнее потяну
ла конверт.

— Тогда я буду не спрашивать, а 
допрашивать... — Добродушие исчезло 
в голосе Филиппова. — Мне нужно 
знать, откуда у вас эти чулки.

Наташа растерялась и стала похожа 
на школьницу, не выучившую урок.

— Мне их подарили, — неуверенно 
произнесла она.

— Кто?
— Не знаю.
— Как это понять?
— Так и понимайте. Сегодня утром 

заглянула в почтовый ящик и вместо 
газеты вытащила вот это, — показала 
Наташа на конверт.

— А где чулки?

— На мне.
— Кто же это мог положить?
— Не знаю... Кто-нибудь из парней...
— А почему бы не передать вам в 

руки?
— Не знаю.
Филиппов разглаживал ладонью хру

стящий лист целлофана и внимательно 
рассматривал Наташу. Как ни казалось 
нелепым и надуманным ее объяснение, 
уверенность в том, что девушка говорит 
правду, все больше укреплялась. Боль
ше того, — эта находка в почтовом 
ящике вызывала у него какую-то очень 
важную, но все время ускользавшую 
мысль.

И вдруг все стало ясно. Он понял 
полковника Зубова. Эти нейлоновые 
чулки лишний раз подтвердили прозор
ливость его начальника.

Женщина позвонила по телефону с 
одной целью — сбить следствие с пра
вильного пути. Преступники почувство
вали, что милиция вышла на их след, и 
предприняли свои меры. Расчет у них 
был примитивным. Милиция ринется на 
Лесной проспект, найдет чулки, похи
щенные на Мойке, и всю энергию на
правит на разоблачение ни в чем не по
винного вахтера. Пока все прояснится, 
уйдет время, и верная ниточка, которую 
уголовный розыск уже держал в руках, 
будет утеряна.

Теперь понятно, почему так оживил
ся Зубов. Таинственный телефонный 
звонок был для него сигналом, что опе
ративная группа находится у цели. Най
ти эту женщину, значит, схватить уча
стницу убийства.

Филиппов почувствовал себя бодрым 
и свежим, как будто он проспал целую 
ночь и только что принял душ. А вдруг 
ему повезет, и он сегодня же первым 
представит в управление изобличенного 
преступника.

Наташа с изумлением увидела, что 
этот странный работник милиции снова 
стал веселым, улыбающимся, таким же 
приятным, каким был вначале.

— Вот что. Наталочка-полтавочка, я 
хотел бы. чтобы вы меня познакомили 
со своими подругами.

— Со всеми?
— Вы расскажите о всех, а я выберу 

одну.
— Жениться хотите?
Филиппов рассмеялся.
— Там видно будет. Вы мне скажи

те, как зовут девушку, которая говорит

«вдрух», «хород»; вместо «ге» у нее 
получается вроде «хе».

Наташа всплеснула руками:
— Ой, верно! Только сейчас замети

ла, что она так говорит.
— Кто?
— Марго.
—• Кто она?
Наташа почувствовала уже знакомый 

ей холодок в голосе Филиппова и зато
ропилась:

— Это подруга была у меня. Не под
руга, собственно, а так... Мы на тан
цах познакомились.

— Как ее фамилия? Где живет? Где 
работает?

— Фамилии не знаю. Она где-то 
здесь на Выборгской живет у родствен
ников. Родителей у нее нет, только тет
ка. Марго говорит, что сна с детства 
сама себе хозяйка. Я у ней ни разу не 
была. И где работает, не знаю.

— У вас она часто бывала?
— Не так часто, но заходила.
— Когда она в последний раз была?
— Дня три назад. Мы с ней поссори

лись в тот день, и больше она не захо
дила.

— Почему поссорились?
Наташа замялась.
— Так, ничего особенного.
— Наташа!!
— Она мне предложила, чтобы я... 

одеколон с фабрики вынесла.- А она 
продаст, — у нее парикмахер знакомый. 
Я стала ее стыдить, ну... и поругались.

— Где вы с ней познакомились?
— На танцах. В Мраморном зале.
— Часто она там бывает?
— Всегда.
— Знаете, что Наташа? Мне пришла 

в голову замечательная идея. Поедем 
сейчас танцевать. Там ведь до трех эта 
шарманка работает?

Наташа замахала руками.
— Да что вы! Ведь я прямо с фаб

рики.
— Мы не надолго. Сейчас вызову 

машину и слетаем. Два тура пройдемся 
и обратно.

Филиппов вскочил, сбегал в перед
нюю за пальто, и Наташа не успела 
опомниться, как они уже были на ули
це.

(Продолжение следует).

ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н Ы Й  ЗАЕМ  РА З В И ТИ Я  Н А Р О Д Н О ГО  Х О З Я Й СТВ А  СССР
(выпуск 1951 года).

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
10-го тиража выигрышей, состоявшегося 16 сентября 1956 годачв гор. Баку. 
Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во всех разрядах 
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104773 09*) 10.000 110509 49*) 1.000 114934 22*) 1.000 119998 33*) 1.000
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*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

ТОМСКИЙ ТЕАТР имени В. П. Чкалова
О Т К Р Ы Т И Е  З И МН Е Г О  С Е З О Н А

1 9 5 6 - 5 7  г г .

30 сен тября  (в е ч е р )—29 с е н тя б р я — прем ьера
М. Маклярский, Д. Холендро

„Несчастный случай'4.
Драма в 4 действиях, 7 картинах.

30 сен тября  (у т р о )—
В. Розов.

„В добрый час“ .
Комедия в 4 действиях.

„Несчастный случай".
2 о к т я б р я — прем ьера

Г. Запольская.
„Мораль пани 

Дульской".
Трагикомедия в 3 действиях.

Открыта предварительная продажа билетов.
Принимаются заявки на коллективные посещения.

Касса работает с 12 час. дня до 8 час. 30 мин. вечера, в главунивермаге и 
гастрономе № 1—с 11 час. утра до 6 час. вечера.

Начало спектаклей: дневных—в 12 час. дня, вечерних—в 8 час. вечера.
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К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
25 сентября — новый греческий 

художественный фильм «Фальшивая мо. 
нета» (1-я серия). Сеансы: 10-30,
11-45, 1, 2-15, 3.30, 4-45, 6, 7-15,
8-30, 9-45, 11. (Дети до 16 лет не до
пускаются). В 9-20 утра—мультиплика
ционный фильм «Сказка о попе и его 
работнике Балде».

Перед сеансом демонстрируется кино, 
журнал «Прибытие в Москву Прези. 
дента Индонезии Сукарно».

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 сентября. Большой зал. —

«Фальшивая монета» (1.я серия). Сеан
сы: 10.30, 11.50, 1.10, 2-30, 3-50,
5-10, 6.30, 7-50, 9-10, 10-30. (Дети до 
16 лет не допускаются). Малый зал — 
«Господин 420» (2-я серия). Сеансы:
11-20. 1-10, 3, 4.50, 6-50, 8-35, 10-25. 
Для детей в 9-50 утра — «Миллион 
в мешке».

Центральный аптечный склад с 1 по 
20  октября будет закрыт на инвентари
зацию.

На указанный период все лечебные 
учреждения должны обеспечить себя 
медикаментами до 30 сентября.

Контора «Главбакалея» имеет в про
даже по безналичному расчету мешки 
из-под сахара по цене за штуку: четвер
той категории — 7 рублей 15 копеек, 
пятой категории — 4 рубля 80 копеек.

Обращаться: г. Томск, улица Крыло
ва, 54, телефон 36-75.

48-й средней школе требуются убор
щицы. Квартирой обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 64.

На основании постановления правле
ния облпромсовета № 223 от 7 сентяб
ря 1956 года облстромпромсоюз ЛИК
ВИДИРУЕТСЯ.

Все претензии будут приниматься до 
7 октября 1956 г.

Ликвидном находится: г. Томск, уля- 
ца Большая Подгорная, 139.

>

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Иркутская база «Посылторг» Министерства торговли РСФСР высылает 
почтовыми посылками по заказам граждан:

БАТАРЕЙНЫЙ РАДИОПРИЕМНИК «ЗАРЯ» двухламповый 
с гальванической батареей, антенной и запасными лампами 208—20

• БАТАРЕИ-ПИТАНИЕ к приемникам «Труд» и «Заря» 1 шт. 51—30 
БАТАРЕИ-ПИТАНИЕ к приемникам «Тула» и«3аря» в одной 

посылке 2 штуки 8 9 —60
РАДИОЛАМПЫ к приемникам «Тула» и «Заря» комплект 2 шт. 15—00 
(Стоимость товара с пересылкой).
Для получения товара необходимо перевести в адрес базы указанную вы

ше стоимость товара. В денежном переводе написать четко и разборчиво 
свою фамилию, имя и отчество, подробный адрес и наименование зака
зываемых товаров.

Наложенным платежом товары не высылаются.
Заказы и переводы направлять по адресу: г. Иркутск, улица Красного Ре

зерва, № 62/3, «Посылторг».
Пользуйтесь услугами посылочной торговли!
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Томскому инженерно-строительному 
институту требуются: заведующий лабо
раторией (инженер-строитель или меха
ник), учебные мастера по столярному 
делу, мастер по строительным механиз
мам, лаборант-геодезнст, киномеханик, 
механик водяного отопления, кочегары, 
дворник и грузчик.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2.

Томскому институту вакцин и сыворо
ток требуются на временную работу ра. 
бочие на прессовку сена в Томском рай. 
оне. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров.

Томская грузовая автотранспортная 
контора принимает на шлифовку авто
мобильные коленчатые валы.

Здесь же требуются: бухгалтер, авто
электрик, автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68.

Требуются на постоянную работу: 
ночной сторож, кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35, областная пчелоконтора.

Артели «Обувщик» требуются коче
гары.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27.

2—1

Коллективы облздравотдела, об
кома союза медицинских работни
ков и родные с прискорбием из
вещают о смерти старейшего вра
ча

ГРЕБЕНКИНА 
Анисима Федоровича,

последовавшей 22 сентября 1956 
года.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37.37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52.23, бухгалтерии и отдела 

_____________  . ______________________________________ объявлений — 37-36. стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.
К302216 с. Томск, типография № 2 Полиграфиздата, Тираж 77.000 экз. Заказ JMs 3355.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


